
APPROFONDIMENTO

ANTISEMITISMO E VANDALISMI 
LA CONDANNA DI UNA COMUNITÀ COESA INNOVAZIONE FA RIMA CON MIRANDOLA: IL COMUNE

SI AGGIUDICA IL PREMIO AGENDA DIGITALE 2023
Servizi semplificati e migliorati attraverso la digitalizzazione: la scelta vincente dell'amministrazione

Gli ignoti, che 
diversi giorni fa 
hanno voluto 
manifestare il 
proprio dissenso 
vandal i zzando 

luoghi della città a noi parti-
colarmente cari, sono stati 
riconosciuti e identificati dal 
Commissariato di Pubblica 
Sicurezza. È un ringraziamento 
doveroso e sentito quello che 
mi sento di fare, come Sindaco, 
a nome dell’intera comunità, 
ma anche come cittadino al 
pari di tutti gli altri cittadini. 

Ma è mia intenzione ringraziare 
anche tutti i mirandolesi, che 
hanno reagito condannando 
quei gesti deprecabili dimo-
strando pur nella diversità delle 
idee di essere una comunità forte, 
coesa e innamorata dei propri 
valori e del proprio patrimonio.

Il Comune di Mirandola - fra i pochi 
modenesi - ha raggiunto la percen-
tuale più elevata di servizi interattivi 
comunali con SPID. Un traguardo 
che ha permesso alla Città dei Pico 
di aggiudicarsi il Premio Agenda 
Digitale 2023. Segno tangibile di 
quanto l’innovazione sia un punto 
fermo e perseguito dall’operato 
dell’Amministrazione comunale. 

L’Innovazione riconosciuta e 
premiata però è quella soprattutto 
intesa come servizi efficienti e di 
qualità erogati alla comunità. Servizi 
che, grazie alle possibilità offerte 
dalla digitalizzazione, tengono 
anche conto: del risparmio di tempo, 
sia per la Pubblica Amministra-
zione che per il cittadino; consumo 
di carta; di energia, del grado di 
semplificazione ottenuta; dell’inve-
stimento nel miglior modo possibile 
delle risorse economiche disponibili.

Si parla di un risultato impor-
tante, confortato dalla semplicità 
con cui il cittadino oggi riesce a 
reperire i documenti della PA di cui 
abbisogna evitando file o appunta-

menti in presenza. Risultato su cui a 
emergere è il lavoro indefesso – e che 
mai ha conosciuto soste nemmeno 
durante la pandemia – svolto dalla 
Giunta Greco e degli uffici muni-
cipali che anche in quest’ambito, 
sono stati in grado di efficientare 
al meglio la macchina comunale.  
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La Vicesindaco Budri: “Impegno portato avanti da tempo. Un riconoscimento che gratifica il lavoro dell’Amministrazione per la comunità”

Digitalizzazione dei servizi al cittadino: al Comune
di Mirandola il “Premio Agenda Digitale 2023”

Con “…la percentuale più elevata di 
servizi interattivi comunali con SPID 
fra quelli modenesi”, al Comune 
di Mirandola è stato assegnato il 
“Premio Agenda Digitale 2023”. Un 
riconoscimento importante che 
premia l’impegno e il lavoro portato 
avanti dall’Amministrazione 
nella digitalizzazione dei servizi al 
cittadino. La Città dei Pico prima tra 
quelli che hanno ottenuto, secondo 
l’indice DESIER (Digital economy 
and society index Emilia-Romagna, 
i punteggi migliori nelle categorie 
connettività, capitale umano, 
integrazione delle tecnologie 
digitali e servizi pubblici online.

“Siamo molto soddisfatti per il rico-
noscimento di oggi – commenta 
la Vicesindaco Letizia Budri – Il 
Comune di Mirandola è impegnato 
da tempo nella digitalizzazione dei 
propri Servizi e in particolare nel 
post Covid vi è stata un’ulteriore 
importante implementazione, che 
nel prossimo futuro potrà contare 
anche sui fondi del PNRR. Da oltre tre 
anni il Comune rilascia le credenziali 
SPID tramite il gestore Lepida e tutte 
le attività del servizio demografici 
online sono accessibili da parte del 
cittadino tramite l’utilizzo di SPID o 
della Carta d’Identità Elettronica 
(CIE). Sono state totalmente digi-
talizzate tutte le procedure inerenti 
le revisioni delle liste elettorali, il 
che ha consentito di eliminare 
completamente la produzione 
di carta e la relativa necessità di 
stampare, più volte all’anno (se non 

in occasione delle elezioni), verbali 
e liste elettorali, con un risparmio di 
molte migliaia di pagine all’anno. 
Ad oggi i cittadini hanno a disposi-
zione molteplici strumenti: il portale 
di Polizia Locale per la ricerca e il 
pagamento di verbali; lo “sportello 
del contribuente” per consultare 
la propria posizione immobiliare 
e i relativi versamenti IMU/TASI; il 
“portale del cittadino” per iscrizione e 
pagamenti ai servizi scolastici; oltre 
a procedure già consolidate come 
l’adesione ad Accesso Unitario, che 
permette a imprese e professio-
nisti di generare dinamicamente, 
compilare e spedire online la docu-
mentazione necessaria a inviare 
un’istanza al SUAP del Comune di 
Mirandola. Ovvero la consultazione 
di atti e regolamenti pubblicati sul 
portale del Comune, la possibi-
lità di inviare, attraverso il nuovo 
sistema di tickets, segnalazioni 

all’ufficio manutenzioni in merito 
a manutenzione di alberature, 
cimiteri, fabbricati, verde pubblico, 
strade. Così come la possibilità di 
seguire in diretta, o in differita attra-
verso le registrazioni, le sedute del 
Consiglio Comunale. Solo per fare 
alcuni esempi. Il prossimo obiettivo 
punta a risolvere le problematiche 
legate alle richieste di accesso 
agli atti per le pratiche edili-
zie-urbanistiche: nel luglio scorso 
abbiamo finalmente completato 
il trasferimento dell’archivio di via 
Francesco Montanari nella nuova 
sede di via XXI Luglio e ora, per 
poter rimettere a disposizione 
anche gli atti e i relativi elaborati 
grafici allegati, stiamo contrattua-
lizzando un servizio di indicizza-
zione delle pratiche, sia fisiche che 
digitali, in modo da poter mettere 
a disposizione in formato file tutti 
i documenti, in tempi adeguati.”

Nel contesto del controllo statico 
strumentale e visivo sulle alberature 
presenti su vie e viali nel capoluogo, 
l'Amministrazione comunale ha 
provveduto ad intervenire nei giorni 
scorsi nel cuore storico di Mirandola 
in quanto si è reso necessario l’ab-
battimento di sette alberi - quattro 
in piazza Costituente e tre in piazza 

Sette alberi in gravi condizioni e pericolosi abbattuti in centro MIRANDOLA

“Nel 2024 – conclude il ViceSin-
daco Budri – si darà attuazione ai 
progetti finanziati dal PNRR di cui 
Mirandola è risultata affidataria: 
“Piattaforma Digitale Nazionale 
Dati” per l’interoperabilitá dei 
sistemi della PA; “Abilitazione al 
Cloud” per la migrazione dei server 
dell’Ente; “Esperienza del cittadino” 
per migliorare il rapporto con 
l’utenza tramite l’implementazione 
del sito comunale e dei servizi 
pubblici digitali sulla base di modelli 
standard, collaudati e riutilizzabili ; 
“App IO” per l’attivazione dei servizi 
digitali del Comune anche sull’App 
e “Notifiche digitali” per rendere 
più efficiente ed economica la 
notificazione con valore legale di 
atti amministrativi e “CIE-SPID” 
per l’estensione dell’utilizzo delle 
piattaforme nazionali di Identità 
Digitale. Il tutto per un importo 
finanziato di oltre 550.000€”. 

Marconi - della tipologia celtis australis 
(bagolaro) risultanti affetti da gravi 
problematiche fitosanitarie e strutturali. 

Si è dovuto procedere all’espianto, in 
quanto, a seguito della perizia effet-
tuata su ciascuno sono emerse gravi 
problematiche fitosanitarie e strut-
turali, da doversi rendere necessario 
l’abbattimento. E questo, in ragione 

dei rischi di pericolosità che avrebbero 
potuto manifestare dato anche l’evol-
versi dei fenomeni atmosferici sempre 
più frequenti e di una certa intensità. 

Le piante abbattute tiene a 
precisare l’Amministrazione saranno 
sostituite, nel rispetto dei modi e 
dei tempi tecnici necessari alla 
bonifica delle sedi di ciascuno. 

Disposizioni a tutela della qualità 
dell’aria: in vigore l’Ordinanza

del Sindaco fino al 30 aprile 2024
Sono entrate in vigore lo scorso 1° 

ottobre – ci resteranno fino al 30 aprile 
2024 prossimo - le misure antismog già 
previste dal Pair (Piano Aria Integrato 
Regionale) 2020, con l’obiettivo, 
ridurre le emissioni degli inquinanti 
più critici (PM10, biossido di azoto).

I limiti alla circolazione interessano 
anche il Comune di Mirandola riguardo 
il quale il Sindaco - al pari degli altri 
Comuni di pianura e conformemente 
all’ordinanza regionale - ha emesso 
un’ordinanza specifica in merito alla 
circolazione di alcune tipologie di veicoli. 

I limiti alla circolazione si applicano 
nei giorni e negli orari indicati per: i 
veicoli diesel fino a euro 4 compreso, 
per i veicoli a benzina fino a euro 
2 compreso, per i veicoli a meta-
no-benzina e gpl-benzina fino a euro 
1 compreso. Stop, inoltre, a ciclomotori 
e motocicli fino a euro 1 compreso.

Il divieto alla circolazione viene 
sospeso nei seguenti giorni di 
festività di rilevanza nazionale 

- mercoledì 1° novembre festa di Tutti i 
Santi;
- venerdì 8 dicembre Immacolata 
Concezione;
- lunedì 25 dicembre, S. Natale
- martedì 26 dicembre, S. Stefano
- lunedì 1° gennaio, Capodanno
- lunedì 9 aprile, lunedì dell’Angelo
- giovedì 25 aprile, anniversario della 
Liberazione.

Il provvedimento esteso su tutto il 
territorio comunale riguarda anche 
i generatori di calore per unità 
immobiliari. Tutte le informazioni sul 
sito www.comune.mirandola.mo.it 

Benessere e socialità:
lezioni in piscina rivolte
a persone con disabilità

Il Comune di Mirandola ha attivato 
presso la piscina comunale, un 
progetto finalizzato al benessere 
psico-fisico per persone con 
disabilità, attraverso la valoriz-
zazione e la ricerca di momenti 
di aggregazione collettiva di tipo 
sportivo, culturale e ricreativo. 

L’obiettivo è 
quello di faci-
litare l’espe-
rienza motoria 
in acqua a 
scopo attiva-
tivo, inclusivo 
e ludico, 
dei cittadini con disabilità

Due tipologie di offerta:
12 lezioni individuali con istrut-

tore dedicate a persone che 
attualmente non fruiscono di altre 
attività o servizi erogati dal Servizio 
Sociale del Comune di Mirandola;

8 lezioni individuali con istrut-
tore dedicate a persone che 

4 Novembre: il Sindaco presiederà le celebrazioni al cimitero comunale
Sabato 4 Novembre, in occasione 

del 105° Anniversario della fine 
della Prima Guerra Mondiale, Festa 
delle Forze Armate e dell’Unità 
Nazionale, il Sindaco Alberto Greco 
presiederà le celebrazioni presso 
il Cimitero comunale cittadino.

Una giornata – di ricordo e rifles-

già fruiscono di altre attività 
o servizi erogati dal Servizio 
Sociale del Comune di Mirandola.

Il servizio è rivolto a persone con 
disabilità grave o gravissima, 
congenita o acquisita, in difficoltà 
nell’accedere alle vasche e/o a 
svolgere attività in acqua auto-

n o m a m e n t e . 
Al costo delle 
lezioni (€ 21,00 
l’una) il Comune 
contribuirà con 
euro 14,00 e i 
restanti 7,00€ 
saranno a carico 

dei beneficiari. Le lezioni si 
svolgeranno presso le piscine 
Coopernuoto di Mirandola.

I cittadini interessati, potranno 
fare richiesta ai Servizio Sociale 
tel. 053529644; mail: servizi.
s o c i a l i @ c o m u n e . m i r a n d o l a .
mo.it, il martedì-giovedì-sabato: 
8:30/13, e al giovedì: 14:30 – 17:30.

sione alla presenza di autorità civili, 
militari e religiose che avrà inizio 
alle ore 10.30 – è sarà caratterizzata 
dalla deposizione di una corona di 
fiori da parte del Primo cittadino al 
Monumento in memoria ai caduti 
della “Grande Guerra”, seguita dall’e-
secuzione del “Silenzio” e da diversi 

interventi istituzionali. “Un momento in 
cui Mirandola vuole ricordare la data 
del 4 Novembre quale simbolo di alto 
sacrificio ed amore incondizionato 
verso la Patria ed impegno quotidiano 
profuso da parte delle Forze Armate a 
difesa delle libertà personali e collet-
tive”, tiene a sottolineare il Sindaco. 

Commemorazione dei defunti: cimiteri aperti ore 7:30-19:30
In occasione delle festività 

di commemorazione dei 
defunti, i cimiteri del territorio 
comunale mirandolese – di: 
Mirandola, Cividale, Gavello, 
Mortizzuolo, Quarantoli, San 
Giacomo Roncole, San Martino 
Spino e Tramuschio – osser-
veranno il normale orario 
di apertura (in vigore fino a 

lunedì 6 novembre prossimo): 
dalle ore 7:30 alle ore 19:30.

Prima della chiusura il consueto 
segnale acustico avviserà i visi-
tatori dell’approssimarsi dell’o-
rario di termine delle visite. In 
caso di chiusura dei cancelli si 
ricorda che l’uscita dall’interno è 
garantita dall’apposito pulsante 
di apertura di emergenza. 

La motivazione che ha portato alla gratificazione
Questa la motivazione, con cui 

giovedì 12 ottobre scorso il Comune 
di Mirandola è stato insignito del 
“Premio Agendo digitale 2023: “Il 
comune di Mirandola ha raggiunto 
la percentuale più elevata di servizi 

30 i Comuni e 4 le Unioni di 
Comuni dell’Emilia-Romagna che 
quest’anno hanno ricevuto il Premio 
Agenda Digitale 2023, istituito dalla 
Regione per valorizzare la digi-

interattivi comunali con SPID fra quelli 
modenesi (con +7 punti percentuali, 
si attesta al 96% dei servizi online). 
Nel dettaglio, ha registrato aumenti 
soprattutto su indicatori afferenti a 
servizi pubblici digitali (servizi con 

Premiati anche Cavezzo, Bastiglia e Modena
Nei giorni delle festività dei 

defunti, come già avviene, la 
Polizia Locale continuerà ad effet-
tuare i normali servizi di controllo. 

A partire da martedì 7 novembre 
invece, entrerà in vigore l’orario di 
visita invernale per tutti i cimiteri 
del territorio - tutti i giorni dalle 
ore 7:30 alle ore 17:00 - e resterà 
in vigore fino al 31 marzo 2024.

SPID, utenti con SPID, indice di inte-
rattività). Si evidenzia una crescita 
anche sul fronte delle start up (Inte-
grazione delle tecnologie digitali) 
e dei partecipanti a corsi Pane e 
Internet on line (capitale umano). 

talizzazione dei territori, misurata 
secondo i parametri dell’indice 
regionale DESIER. Uno strumento 
messo a disposizione degli ammi-
nistratori locali per monitorare lo 

stato di avanzamento della tran-
sizione digitale, geograficamente 
e nel tempo, e, contemporanea-
mente, individuare settori priori-
tari di intervento, promuovendo 

le pratiche più virtuose affinché 
possano essere d’esempio per 
altri. Oltre a Mirandola il premio 
nel modenese è andato anche 
a: Modena, Bastiglia e Cavezzo.
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Operazione “speciale” all’Ospedale 
Santa Maria Bianca di Mirandola, 
dove grazie alla competenza dei 
chirurghi e dei professionisti del 
blocco operatorio, una donna di 
101 anni residente nel Distretto di 
Mirandola ha potuto rimuovere 
una rara ernia addominale che 
le causava disturbi intestinali.

Proprio uno di questi episodi l’ha 
costretta a recarsi al Pronto Soccorso 
di Mirandola, dove è stata accolta 
e visitata. Poi la presa in carico da 
parte dall’équipe di Chirurgia del 
Santa Maria Bianca, diretta dal dottor 
Stefano Sassi: una volta trattata 
l’occlusione, i professionisti si sono 
adoperati per rimuovere la causa 
di questa patologia, individuando 
nell’intervento chirurgico il miglior 
approccio possibile, viste le buone 
condizioni generali di salute della 
donna. L’intervento, durato mezz’ora 
ed eseguito dai chirurghi con la 

Il buon esito di Mirandola Summer 
Camp – promosso dai 40 studenti 
partecipanti e provenienti da tre 
università differenti – unitamente 
alla perfetta funzionalità degli 
spazi interni al Polo culturale Il Pico, 
resi disponibili per l’occasione ed 
adeguatamente attrezzati dall’Am-
ministrazione comunale ha messo 
sotto la lente in modo concreto la 
possibilità di istituire un corso di 
Laurea in Ingegneria Biomedica 
presso il distretto biomedicale.               

L’UniMoRE a riguardo ha voluto 
nei giorni scorsi esprimersi nel 
merito, attraverso una nota 
congiunta approvata da tutti i 
soggetti coinvolti nel progetto, 
al fine pure di fare chiarezza 
dopo anche quanto riportato 
dagli organi d’informazione. 

“Con riferimento alla possibile 
istituzione di un Corso di Laurea 
in Ingegneria Biomedica presso 
il Distretto biomedicale – si 
legge nella nota congiunta - si 
tiene a precisare quanto segue.

Lunedì 16 ottobre mattina, a seguito 
di un’iniziativa promossa della 
Fondazione Cassa di Risparmio di 

Santa Maria Bianca: perfettamente riuscito
l’intervento alla 101enne affetta da rara forma di ernia

Distretto biomedicale: si lavora concretamente
per istituire un Corso di Laurea in Ingegneria Biomedica

collaborazione dello staff infermie-
ristico e dello specialista aneste-
sista della Struttura complessa di 
Anestesia e Rianimazione di Area 
Nord diretta dal dottor Alessandro 
Pignatti, è perfettamente riuscito: 
nessuna complicanza, nessun 
problema neppure nel decorso 
postoperatorio, tanto che la donna 
è stata dimessa il giorno seguente. 
E anche al controllo effettuato a 
distanza di sette giorni dall’ope-
razione la cittadina centenaria è 

Mirandola, si è tenuto un incontro, 
presso la sede della stessa (Palazzo 
Vischi a Mirandola), al quale hanno 
partecipato il Magnifico Rettore 
dell’Università degli Studi di Modena 
e Reggio Emilia, Carlo Adolfo Porro; 
il Presidente dell’Unione dei Comuni 
Modenesi Area Nord, Alberto 
Calciolari; il Sindaco di Finale Emilia 
con delega al patto per lo sviluppo 
per l’Unione dei Comuni, Claudio 

Poletti; il Sindaco del Comune di 
Mirandola, Alberto Greco; l’As-
sessore alla Cultura del Comune 
di Mirandola, Marina Marchi; 
il Presidente della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola, 
Francesco Vincenzi; il Direttore della 
Fondazione Cassa di Risparmio di 
Mirandola, Cosimo Quarta, alcuni 
rappresentanti degli Organi della 
stessa, nonché rappresentanti di 

Confindustria, Fondazione ITS, CNA 
e Lapam Confartigianato Imprese.

Durante la riunione, in un clima 
di proficua collaborazione, sono 
state gettate le basi per valutare 
la fattibilità dell’istituzione di un 
nuovo Corso di Laurea Magistrale, 
con parte delle attività formative 
svolte a Mirandola, con il coinvol-
gimento della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola, degli Enti 
Locali e delle realtà imprenditoriali 
del distretto. Si sottolinea che ogni 
decisione al riguardo dovrà essere 
attentamente esaminata dagli 
Organi Accademici dell’Università di 
Modena e Reggio Emilia, che avranno 
il compito di pronunciarsi sul merito.

L’Università, riconoscendo l’im-
portanza strategica di tale inizia-
tiva per il territorio, è impegnata 
a collaborare strettamente con 
tutte le Istituzioni coinvolte, al fine 
di garantire una formazione di 
alta qualità in linea con le aspet-
tative del Distretto biomedicale 
e della Provincia modenese.

Ulteriori dettagli saranno pron-
tamente comunicati dall’Uni-
versità nei tempi opportuni.”

Nuova zona ricreativa nell’area verde tra le vie Nuvolari Pietri
con attrezzature sportive e arredo urbano 

Con l’attenzione rivolta al 
benessere dei propri cittadini, 
oltre all’opportunità di fare sport 
all’aria aperta, a Mirandola, l’Am-
ministrazione comunale è al lavoro 
per creare anche nuovi spazi 
funzionali e ricreativi nel verde. 

Ad un solo mese di distanza dopo 
la realizzazione di due complete e 
attrezzate “Palestre a cielo aperto”, 
una situata nell’area verde di via 
Dorando Pietri all’interno del polo 
sportivo e della Piscina Cooper-
nuoto e l’altra in via Gherardi, 
una nuova zona ricreativa presto 
troverà spazio nell’area verde, 
compresa tra via Nuvolari e via 
Pietri sempre nella zona sportiva 
di Mirandola. La giunta comunale 
ha approvato in occasione della 
seduta del 16 ottobre scorso una 
delibera che prevede un intervento 
di riqualificazione di quegli spazi 
tra la scuola media F. Montanari 
e la piscina attualmente attrez-
zati solo con due porte da calcio. 
L’obiettivo è quello di dare conti-
guità ad un’area dove sono per 
altro già presenti gli attrezzi della 
“Palestra a cielo aperto”, risiste-
mandola completamente con altra 

strumentazione sempre di tipo 
sportivo ma pure con attrezzature 
per favorire l’aggregazione, quali 
panchine ed arredi urbani. A tal 
proposito – come anche riportato 
nella delibera di Giunta approvata 
nei giorni scorsi – L’amministra-
zione affiderà un incarico ad un 
gestore sportivo affinché nei tempi 
prestabiliti, provveda a stilare 
un progetto di attività e di valo-
rizzazione dell’area in questione 
con finalità sportiva e ricreativa. 

Il Comune dal canto proprio, 
inoltre ha già provveduto a 
stanziare delle risorse da destinare 
all’acquisto ed alla collocazione 
nella suddetta zona verde (tra via 
Nuvolari e via Pietri), di strumenti 
sportivi (di fitness outdoor), e 

attrezzature ricreative, così da 
poter avere un’area verde poliva-
lente, nel cuore del centro sportivo 
cittadino. Un’ulteriore dotazione per 
un centro sportivo che già consente 
molteplici e numerose attività – 
data la presenza anche della pista 
per i 100 metri e del salto in lungo 
– funzionale e a pochi passi dal 
polo scolastico. “Stiamo lavorando 
per efficientare al massimo i nostri 
spazi verdi, a pochi passi dal centro, 
e nelle zone ad alta frequentabilità. 
Rendendoli accessibili a chiunque, 
e funzionali sia per le attività 
sportive e di benessere fisico, che 
per quelle di aggregazione. Così da 
ridurre anche eventuali presenze 
di ospiti indesiderati - commenta 
l’Assessore allo Sport del Comune 

Vieni a scoprire le soluzioni Delò presso il nostro negozio autorizzato: una gamma completa di prodotti, curati nei minimi dettagli, sia tecnici sia estetici, garantiti 5 anni per 
rispondere alle tue esigenze quotidiane di comfort ed affidabilità. Delò è il risultato di un’attenta selezione dei migliori prodotti arredo bagno e idrotermosanitari del Gruppo 
Delfino, una realtà storica specializzata nel settore dal 1976.
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IDROMARKET srl - VIA STATALE SUD 58 MIRANDOLA
TEL. showroom: 0535.610502 - magazzino: 0535.610490
info@idromarket.com - www.idromarket.com

stata “promossa” senza riserve.
Un intervento non facile, consi-

derata l’età della paziente, svolto 
però con grande preparazione e 
precisione, che ne hanno determi-
nato l’esito positivo. Da anni ormai 
la Chirurgia del Santa Maria Bianca 
rappresenta un’eccellenza, capace 
di affrontare con spirito di abnega-
zione e dedizione anche le sfide più 
difficili, come quella rappresentata 
dal periodo pandemico, da cui il 
reparto è uscito con ottimi risultati, 
recuperando la lista d’attesa che 
si era formata. Nel 2022 sono stati 
eseguiti 546 interventi in chirurgia 
generale ordinaria e day hospital, 
517 interventi ambulatoriali, cui si 
aggiungono 117 Port-a-Cath, instal-
lazione di dispositivi per la sommi-
nistrazione di terapie adiuvanti, 
per un totale di 1180 interventi.

“Il rapporto con la signora è stato 
da subito molto cortese – fanno 

I complimenti allo staff dal Sindaco Greco:
“Professionalità e coraggio vanto del nostro ospedale”

“È una bellissima storia di professio-
nalità e coraggio, quella avvenuta 
nella nostra città e soprattutto 
nel nostro ospedale Santa Maria 
Bianca – dichiara compiaciuto 
il Sindaco di mirandola Alberto 
Greco - Una signora che a 101 
anni si sottopone ad un intervento 
chirurgico del genere per risolvere 
un doloroso problema di ernia 
inguinale, non capita tutti i giorni. 
Un intervento rischioso in consi-

derazione dell’età della paziente, 
ma eseguito alla perfezione. 
Come perfetta è risultata infine a 
sette giorni di distanza anche la 
successiva visita di controllo per la 
cittadina centenaria. Non ci sono 
parole: c’è da essere orgogliosi di 
medici così. Vorrei congratularmi 
con tutta l’equipe di Chirurgia del 
Santa Maria Bianca diretta dal Dott. 
Stefano Sassi, con lo staff infermie-
ristico e con lo specialista aneste-

sista della Struttura complessa 
di Anestesia e Rianimazione di 
Area Nord diretta dal dottor Ales-
sandro Pignatti. Per lo straordinario 
risultato conseguito, ennesima 
riconferma dell’eccellenza rappre-
sentata dal Reparto di Chirurgia 
del nostro ospedale mirandolese: 
struttura la cui importanza per i 
servizi erogati si conferma fonda-
mentale e di supporto insostituibile 
per l’intero distretto dell’area nord.” 

sapere i medici - e si è instaurato 
un clima disteso anche grazie alla 
sua simpatia. Quando le abbiamo 
prospettato la possibilità dell’inter-
vento ha subito compreso, tanto 
che con fare serafico mi ha detto 
“Dottore, se c’è da fare lo facciamo”. 
Alla visita di controllo era contenta 
e ha ringraziato il personale. Credo 
che questo intervento rappresenti il 
risultato di un gioco di squadra, con 
la grande collaborazione da parte di 
tutti i professionisti coinvolti (aneste-
sisti, infermieri, Pronto Soccorso e 
chirurghi) che ha consentito una 
presa in carico tempestiva e corretta”. 

di Mirandola Roberto Lodi – Una 
scelta che ci consente di unire la 
continua ricerca del rafforzamento 
della sicurezza del nostro territorio, 
specialmente in punti sensibili, 
frequentati anche da anziani e 
bambini, con un servizio aggiuntivo, 
fruibile e completamente gratuito a 
disposizione della nostra comunità.” 
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Trovati e denunciati gli autori delle scritte contro
il Comune e inneggianti al terrorismo islamico

Il SIULP sulle scritte pro-Hamas: “Ottima risposta
della Polizia di Mirandola ma gesto inquietante”

“Abbiamo appreso con soddi-
sfazione - puntualizza il segretario 
generale provinciale del Siulp 
Roberto Butelli - che la Polizia 
di Stato mirandolese ha indivi-
duato, in pochissimo tempo, i 
presunti responsabili delle scritte 
pro-Hamas e contro le Forze 
dell’Ordine, apparse nei giorni 
scorsi sui muri della scuola di 
Musica. Se da un lato vi è l’ottima 
risposta di un Commissariato di 
Polizia, che vede risorse umane 
e di mezzi ridotti all’osso ormai 
da anni, dall’altra vi è un brutto 
segnale riguardo odio e violenza 
che sembrano impregnare certi 
soggetti. Speriamo di sbagliarci e 
che questo gesto sia riconducibile 
soltanto a quattro ragazzotti in vena 
di stupidaggini e di comportamenti 
dettati dalla scarsa educazione e 
moralità, ma se invece avessimo 
ragione, ci troveremmo di fronte 
ad un episodio preoccupante 
per la portata sociale che può 
avere. Chi odia e fa della violenza 
verbale, gestuale, intellettuale 
l’unica risorsa per confrontarsi con 
il mondo che lo circonda - tuona 
Butelli - è un problema per tutta 
la collettività e non solo di Polizia. 
Troppo spesso, infatti, problemi che 
hanno rilevanza sociale diventano 
invece problemi di sicurezza dei 
quali i nostri colleghi non possono 
farsi carico nella loro interezza. La 
Polizia, come in questo caso, inter-

Sono stati individuati i respon-
sabili dell’imbrattamento della 
Scuola di Musica comunale “C. & 
G. Andreoli” e del Duomo cittadino. 
Si tratta di quattro ragazzi di età 
compresa fra i 17 e i 22 anni – di cui 
due del posto, uno residente all’e-
stero e uno in provincia – che gli 
agenti del Commissariato di Polizia 
di Mirandola hanno provveduto a 
deferire all’Autorità giudiziaria. A 
loro carico i reati – aggravati – di 
imbrattamento e diffamazione. 

Dopo che l’Amministrazione 
aveva issato innanzi al Municipio 
la bandiera di Israele in segno di 
vicinanza al popolo israeliano per 
l’aggressione subita da parte di 
Hamas, il Comune è stato oggetto 
di gravi ed inauditi fatti ad opera 
di ignoti. Primo tra tutti il trafuga-
mento notturno della bandiera con 
la stella di David. Al già deprecabile 
episodio facevano seguito diverse 
centinaia di insulti e minacce rivolte 
all’Amministrazione sui canali 
social dell’Ente. Per culminare con 
l’imbrattamento (tra scritte inneg-
gianti al terrorismo di Hamas e 
alla Palestina, frasi offensive nei 
confronti del Comune e delle Forze 
di Polizia), dei muri della Scuola 
comunale di Musica, di quelli del 
Duomo e di altri edifici cittadini nella 
notte tra l’11 e il 12 ottobre scorsi.    

La gravità dell’accaduto e la 
pronta denuncia da parte dell’Am-

ministrazione facevano partire 
subito le indagini. Immediata-
mente gli agenti del Commissa-
riato di Mirandola, contestual-
mente ai rilievi da parte della Polizia 
Scientifica sui luoghi degli eventi, 
procedevano all’acquisizione delle 
telecamere di videosorveglianza 
insistenti sulle zone interessate. 
Guardando i filmati, gli agenti hanno 
potuto osservare i ragazzi compor-
tarsi prima in maniera sospetta, 
per poi coglierli a scrivere sui muri. 
Insieme ai video, la polizia di Stato 
ha controllato e verificato anche i 
social network, ottenendo ulteriori 
informazioni utili alle indagini.

Tutti e quattro sono stati quindi 
deferiti per i reati di imbrattamento 
e diffamazione alla Procura della 
Repubblica presso il Tribunale 
di Modena, i due maggiorenni 
mentre i minori, alla Procura della 
Repubblica presso il Tribunale 
per i Minorenni di Bologna.

Nei giorni successivi ai fatti, i tecnici 
comunali hanno provveduto alla 
rimozione delle scritte comparse 
sulle facciate della Scuola di Musica 
Andreoli ripristinandone il decoro. 

“Un ringraziamento doveroso 
va al Commissariato di Polizia, 
al Dirigente agli Agenti per la 
velocità, la precisione e la solerzia 

viene, accerta, individua e deferisce 
all’autorità giudiziaria, la quale in 
base alle leggi vigenti decide cosa 
fare dei presunti colpevoli: questo 
è il percorso che è necessario 
comprendere per non ritrovarsi 
sempre e soltanto a chiedere più 
personale e più controlli. La Polizia 
di Stato di Mirandola, come già 
detto, soffre dal 2012 di carenze 
strutturali e di risorse umane molto 
importanti, ma nonostante ciò ha 
sempre assicurato ottimi risultati 
sia per quanto riguarda il controllo 
del territorio, che in materia di 

Commissariato mirandolese: controlli in cinque attività senza criticità
e un 64enne denunciato per ricettazione 

con il quale sono state concluse 
le indagini preliminari – fa sapere 
l'amministrazione Comunale 
– Un lavoro intenso agevolato 
dal prezioso supporto fornito dal 
circuito di videosorveglianza che 
ha permesso di analizzare a fondo 
la dinamica, identificando i quattro 
potenziali rei. Non è possibile stig-
matizzare tali fatti con l’appella-
tivo di “ragazzate”, auspicando 
contestualmente – pene esemplari 
per chiunque si fosse macchiato 
di atti vandalici al patrimonio 
della comunità, aggravando 
la propria posizione con atteg-
giamenti estremisti  e  minatori.”

Proseguono a Mirandola i servizi 
straordinari di controllo del territorio, 
disposti dal Questore di Modena, al 
fine di potenziare l’azione di presidio, 
di prevenzione e contrasto dello 
spaccio di sostanze stupefacenti, 
dell’immigrazione clandestina e 
dei reati contro il patrimonio. A tale 
scopo, personale del Commissa-
riato di Polizia di Mirandola, sotto 
la direzione del Dirigente e con il 
supporto di equipaggi del Reparto 
Prevenzione Crimine della Polizia 
di Stato e della Polizia Locale di 
Mirandola, ha svolto una serie di 
controlli nel centro storico, nei prin-
cipali parchi cittadini e anche nella 
prima periferia di Mirandola. Nella 
fattispecie, sono state effettuate 
verifiche su 5 attività, tra bar e sale 
giochi, e relativi frequentatori, per 
appurare il rispetto di norme e auto-
rizzazioni amministrative, anche 
in relazione alla somministrazione 

denunciando di aver individuato 
a Mirandola una delle bici che gli 
erano state rubate a Modena, nel 
garage di casa. L’uomo raccontava 
che per tutto il tempo dopo il furto 
aveva tenuto monitorato il web 
alla ricerca di eventuali annunci di 
vendita, che avrebbero così potuto 
ricondurlo a chi gli aveva rubato le 

di alcool ai minori. Nel complesso 
sono state identificate 84 persone, 
ma senza particolari criticità. 

Denunciato dalla polizia di stato 
per ricettazione. La Polizia di Stato 
di Mirandola ha deferito all’Autorità 
Giudiziaria un 64enne italiano per 
ricettazione. La vittima si presentava 
presso gli uffici del Commissariato 

bici. In effetti, navigando su siti di 
annunci, ne ha trovato uno relativo 
alla vendita di una bici le cui carat-
teristiche erano simili ad una delle 
sue. L’uomo, contattato il venditore, 
iniziava una finta contrattazione per 
verificare se la bici in vendita fosse 
effettivamente la sua. Il venditore, 
però, dichiarava di aver già 
venduto la bici ad un acquirente di 
Concordia. Il personale del Commis-
sariato di Mirandola è andato così 
all’abitazione del nuovo acquirente 
e, confrontando il numero di telaio 
della bici con quello riportato sui 
documenti di acquisto del primo 
acquirente, accertava che la bici era 
proprio quella sottratta a quest’ul-
timo. Il nuovo acquirente, in buona 
fede, acconsentiva a consegnare 
la bici al legittimo proprietario, riva-
lendosi però sul venditore, residente 
in altra provincia, che veniva 
infine denunciato per ricettazione.

polizia amministrativa e giudiziaria. 
Di fronte però a segnali come 
quello delle scritte pro-Hamas e di 
spregio verso le Forze dell’Ordine, è 
evidente che ci potremmo trovare 
dinnanzi non ad un problema 
di mera Polizia, visto il rapido ed 
efficace intervento posto in essere 
in queste ore, ma ad un qualcosa 
di molto più importante e preoccu-
pante per il quale invitiamo tutti ad 
una riflessione più profonda. Rifles-
sione - conclude Butelli - che deve 
necessariamente passare dall’a-
nalisi del perché di un tale gesto, 

L'Amministrazione Comunale: “Un doveroso ringraziamento alla PS. Non si tratta di “ragazzate”, auspichiamo pene esemplari”

I gruppi Consiliari: “Uniti contro l’odio, le minacce e ogni atto criminale”
I gravi episodi accaduti a 

Mirandola nei giorni scorsi hanno 
trovato anche la ferma condanna 
di tutte le forze politiche che siedono 
in Consiglio comunale. “In riferi-
mento agli atti vandalici accaduti 
a Mirandola – hanno rimarcato 
Marco Donnarumma Capogruppo 
Lega, Marian Lugli Fratelli d’Italia, 
Roberto Ganzerli, Capogruppo 
PD, Giorgio Siena +Mirandola e 
Nicoletta Magnoni Movimento 
5 Stelle - a seguito dei violenti 
attacchi terroristici di Hamas nei 
confronti del popolo israeliano, che 
hanno visto già ad oggi la perdita 
di numerosissime vite, tra le quali 
anche molti bambini, i gruppi 
consiliari del Comune di Mirandola 
condividono una forte presa di 
posizione. Pur nella consapevo-
lezza della delicata situazione che 
da anni ha contribuito a creare 
un clima di forte tensione, non 
soltanto in Medio Oriente, ma tra 

le stesse etnie e sensibilità presenti 
sul territorio, tutte le forze politiche 
respingono e condannano la viola-
zione di luoghi di ritrovo sensibili e 
vitali per la nostra comunità, come 
le scuole e le chiese. Si oppongono 
all’uso di un linguaggio di odio, alle 
minacce di morte all’Amministra-
zione comunale per il sostegno 
espresso nei confronti di Israele, 
nonché all’inneggiamento al 
nazismo e a gruppi terroristici che 
nulla hanno a che fare con i valori 
della Costituzione italiana, che ogni 
cittadino è chiamato a difendere. 
I gruppi Lega, Fratelli d’Italia, PD, + 
Mirandola e Movimento 5 Stelle 
esprimono dunque il loro sostegno 
a tutte le vittime innocenti, all’Am-
ministrazione per le minacce 
subite e condannano unitamente 
qualsiasi tentativo, tramite intimi-
dazioni o atti criminali, di limitarne 
la libertà di espressione, a tutti 
garantita nel nostro Paese, nel 

rispetto delle regole e dei valori 
sui quali la Repubblica Italiana 

Il giorno successivo al furto della bandiera israeliana, un 
mazzo di fiori anonimo è stato posto alla base di una delle 
quattro aste porta bandiere davanti al Municipio, in segno 
di vicinanza e solidarietà. Sempre negli stessi giorni, una 
manifestazione per la pace si è tenuta in p.zza Costituente. 

FIORI DI SOLIDARIETÀ E MANIFESTAZIONE PER LA PACE

e la stessa Città di Mirandola si 
fondano e fonderanno sempre. 

All’agente della Polizia Locale 
Mirandola Danilo Cardella che 
ha brillantemente conseguito 
- venerdì 20 ottobre scorsa - 
la Laurea in Scienze politiche 
e delle Relazioni Internazio-
nali, le congratulazioni per il 
brillante risultato raggiunto, da 
parte del Sindaco di Mirandola 
Alberto Greco, del Coman-
dante della Polizia Locale di 
Mirandola Gianni Doni, della 
Giunta e della redazione de 
L’Indicatore Mirandolese. 

LAUREA IN SCIENZE POLITICHE
PER L’AGENTE DELLA PL CARDELLA

poiché se questo infatti avesse 
una matrice di stampo anche solo 
vagamente religiosa o pseudo 
tale, potremmo trovarci davanti 
ad un segnale davvero inquie-
tante e a dir poco preoccupante”
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La videosorveglianza e il suo corretto utilizzo
per la sicurezza e per il rispetto della legalità

Mirandola: accesso al CUP e prenotazioni solo dopo 
avere chiamato. Cittadini contrariati, l’Ausl chiarisce

La videosorveglianza, il suo 
corretto utilizzo nella procedura 
penale, civile ed amministrativa e 
le nuove tecnologie al servizio della 
sicurezza. Questo il tema dibattuto 
nel corso del convegno, tenutosi a 
Mirandola il 25 ottobre scorso che ha 
visto la partecipazione di non pochi 
addetti ai lavori. A succedersi nei 
vari interventi sono stati il Sindaco 
di Mirandola Alberto Greco, l’As-
sessore alla Sicurezza Roberto 
Lodi, il Comandante della Polizia 
Locale Gianni Doni, Giuseppe 
Amara, Sostituto Procuratore della 
Repubblica Tribunale di Modena, 
Andrea D’Uva, Comandante Polizia 
Locale di Forte dei Marmi e l’Av-
vocato Laura Lecchi, Innovation 
Senior Lawyer, del Foro di Bologna.

Tema di assoluta rilevanza e 
di attualità anche in considera-
zione dell’utilità che questi sistemi 
rivestono per il rispetto della legalità 
ed in funzione della sicurezza. Si 
pensi all’importanza del loro utilizzo 
recentemente per individuare 
gli autori degli imbrattamenti sui 

Nelle scorse settimane alcuni 
cittadini mirandolesi hanno contat-
tato la redazione per segnalare 
l’impossibilità di prenotare presta-
zioni sanitarie recandosi diret-
tamente al CUP di Mirandola, 
nonostante questo risultasse 
aperto e con personale all’interno. 
Alla risposta che la prenotazione 
andava svolta via telefonica, 
alcuni di loro, soprattutto anziani, 
avrebbero incontrato diverse diffi-
coltà nel mettersi in contatto con 
il centralino telefonico. Di fronte 
al disappunto espresso, abbiamo 
girato le segnalazioni direttamente 
alla direzione centrale dell’Ausl di 
Modena che ci ha risposto così: “Per 
accedere al Punto unico di preno-
tazione e assistenza di base (ex 
CUP-SAUB) di Mirandola, così come 
agli altri della provincia di Modena, 
è necessario l’appuntamento, da 
fissare contattando telefonica-
mente il numero 059 5130130, attivo 
da lunedì a venerdì dalle 8.30 alle 13.

Per usufruire degli stessi servizi 
erogati dai Punti unici di preno-
tazione e assistenza di base sono 
a disposizione dei cittadini anche 

musi della Scuola di Musica e 
sul Duomo avvenuti a Mirandola.      

Negli ultimi anni l’uso di impianti 
di videosorveglianza è aumentato 
in modo rilevante. Nei 7.901 Comuni 
italiani la presenza di questi sistemi è 
cresciuta del 120% e in otto anni, si è 
passati dai 66 impianti ogni 100mila 
abitanti del 2014 ai 145 del 2022.

L’uso di videocamere rappre-
senta un forte deterrente è stato 
sottolineato nel corso del convegno, 

per malviventi e malintenzionati 
che potrebbero commettere furti o 
danneggiare il patrimonio, oltre che 
un mezzo per monitorare anche altre 
tipologie di reati come l’abbandono 
dei rifiuti. Anche Mirandola va in 
questa direzione dal momento in cui 
è stata operata la scelta di dotarsi 
di questi sistemi all’avanguardia 
con un investimento a tal senso di 
oltre 780mila euro, somma stanziata 
quasi per intero dal Comune (72mila 

altre modalità, sia fisiche che 
digitali: ad esempio per prenotare, 
spostare o disdire un appunta-
mento per visite o esami è possibile 
recarsi in Farmacia, utilizzare il 
proprio Fascicolo Sanitario Elettro-
nico o l’App “ER Salute”, accedere 
a CUPWeb o telefonare al numero 
verde 800 239123. Tramite farmacia 
e Fascicolo Sanitario Elettronico 
(FSE), è possibile presentare anche 

Punto prelievi Mirandola,
sede temporanea al Centro Servizi

Tumore del polmone, un broncoscopio 
donato da La Nostra Mirandola

Hanno preso il via lunedì 16 
ottobre le attività del Punto prelievi 
di Mirandola nella nuova sede al 
Centro servizi di via Lino Smerieri 
3, ingresso 1. Il cambio di sede non 
comporterà alcuna variazione 
di volumi d’attività, giorni, orari e 
modalità di accesso al servizio per 
i cittadini. Le attività si concen-
treranno al piano terra del centro 
servizi, edificio a fianco dell’ospe-
dale: nei locali del CUP due sportelli 
saranno dedicati all’accettazione, 
mentre i prelievi saranno effet-
tuati negli spazi della Pediatria di 
Comunità e dell’Igiene pubblica, 

che riorganizzeranno la propria 
attività al termine del Punto prelievi.

 Lo spostamento è temporaneo: 
proseguono infatti i lavori di ristrut-
turazione del Punto prelievi defini-
tivo presso l’Ospedale Santa Maria 
Bianca, la cui conclusione è prevista 
per fine anno, con il rifacimento 
completo di diversi locali, tra cui 
accettazione, sale d’attesa, stanze 
prelievo e servizi igienici attigui. I lavori 
di realizzazione del Punto prelievi 
si inseriscono nell’ambito di un più 
ampio investimento che riguarda 
il Corpo 02 dell’Ospedale, per un 
totale di 4 milioni e 360mila euro.

diverse richieste relative all’assi-
stenza di base (come ad esempio 
cambio medico/pediatra). Nella 
sezione “Come fare per” del portale 
Ausl è elencato il ventaglio di possi-
bilità a disposizione del cittadino.

Eventuali accessi diretti al Punto 
unico di prenotazione e assi-
stenza di base (ex CUP-SAUB), 
vengono di norma gestiti 
cercando di venire incontro al 

A Mirandola un convegno sull’uso e l’efficacia di questi sistemi. In merito, il Comune sul territorio investirà oltre 780mila euro  

cittadino a seconda dell’urgenza 
del suo bisogno ma spiegando 
anche quali sono i percorsi giusti 
dedicati alla sua necessità. 

Si ricorda inoltre che in questo 
periodo, a seguito dello sposta-
mento al Centro Servizi dell’attività 
di prelievi (vedi sotto) dalle ore 8 
alle 10 due sportelli dell’ex CUP-SAUB 
sono temporaneamente dedicati 
all’accettazione del Punto Prelievi.

Abbandono rifiuti: 138 le sanzioni elevate dalla PL dall’inizio dell’anno

sono del Ministero dell’interno) 
come ricordato dall’Assessore Lodi. 

Nel medesimo ambito però l’at-
tenzione si è voluta focalizzare, 
attraverso l’intervento degli esperti 
sulla presenza di un occhio elet-
tronico che lascia aperte alcune 
questioni fondamentali in tema 
di protezione delle informa-
zioni acquisite e della privacy.

“Si è trattato – spiega il Coman-
dante della Polizia Locale Doni – di 
temi di grande attualità visto il 
progressivo aumento del numero 
delle telecamere in modo gene-
ralizzato a disposizione della 
Pubblica Amministrazione e dei 
corpi di Polizia Locale. Il convegno 
ha voluto affrontare tutti gli aspetti 
in relazione dell’utilizzo dei sistemi di 
videosorveglianza in ambito penale 
e amministrativo, di controllo del 
traffico veicolare, della sicurezza 
urbana, e della repressione del 
fenomeno dell’abbandono dei 
rifiuti. Oltre ovviamente a quelli 
relativi al sanzionamento ammini-
strativo ed alla tutela della privacy.”

Attenzione ad abbandonare i rifiuti 
perché si potrebbe esser scoperti 
e di conseguenza sanzionati. Non 
si tratta di un semplice avver-
timento, bensì di una messa in 
guardia con l’invito a comportarsi 
civilmente, rispettando le regole, 
date le modalità note di raccolta e 
conferimento dei rifiuti. A renderlo 
noto la Polizia Locale di Mirandola in 

seguito all’attività di monitoraggio 
e controllo intensificata a riguardo. 
Per rimanere in tema con l’articolo 
riportato sopra (importanza dell’u-
tilizzo dei sistemi di videosorve-
glianza), il Corpo tiene ad informare 
la cittadinanza rispetto ai risultati 
conseguiti dall’inizio dell’anno grazie 
all’impiego sempre più frequente 
delle fototrappole. Dall’avvio del 2023, 

sono stati 138 i verbali elevati dalla 
PL - dopo attenta documentazione 
raccolta - per abbandono di rifiuti: 
un dato di per sé gi significativo che 
denota purtroppo come il fenomeno 
continui a persistere sul territorio. 
L’auspicio è che, se da un lato 
l’impiego di queste tecnologie possa 
fungere da deterrente, dall’altro, 
possa contribuire ad abbando-

Fino a oggi 508 le multe
a conducenti di mezzi pesanti 

Prosegue l’attività della Polizia 
Locale di Mirandola nel presidio 
del territorio ai fini della sicurezza 
anche sulla rete viaria. Proprio 
in quest’ultimo ambito il Corpo 
fa notare come l’attenzione sia 
rivolta pure ai conducenti dei mezzi 
pesanti. A tal riguardo si segnale 
che la PL di Mirandola dall’inizio 
dell’anno ha elevato 508 sanzioni 
a conducenti di tir e auto-articolati, 
per lo più di provenienza straniera. 
Le violazioni, a cui in taluni casi di 
gravità segue il ritiro anche della 
patente di guida, riguardano le 
norme in materia di autotrasporto 
nazionale ed internazionale, il 
superamento dei limiti di velocità, 

superamento dei tempi di guida 
e di riposo, sporgenza del carico 
e relativi problemi di sicurezza.

nare un genere di comportamenti 
dannosi per il territorio e la comunità.

Individuare le lesioni polmonari più 
piccole e periferiche, consentendo il 
prelievo dei tessuti per l’esecuzione 
di biopsie e giungere così a una 
diagnosi precoce delle neoplasie 
polmonari in maniera più agevole. 
È l’enorme vantaggio introdotto dal 
nuovo broncoscopio donato dall’as-
sociazione La Nostra Mirandola 
Odv, presieduta dalla Professo-
ressa Nicoletta Vecchi Arbizzi, alla 
Struttura complessa di Pneumologia 
dell’Ospedale di Mirandola, diretta 
dal dottor Alessandro Andreani.

L’ennesima dimostrazione di sensi-
bilità e attenzione alla sanità del 
territorio da parte dell’associazione 
ha portato in dote uno strumento 
importantissimo per la Pneumo-
logia Interventistica, ovvero quella 
branca specialistica che si occupa 
della diagnosi e del trattamento 
delle patologie delle vie aeree, 
del polmone e della pleura, attra-
verso l’esecuzione di prestazioni 
come appunto le broncoscopie.

Il broncoscopio, già in uso a 
Mirandola, va così ad arricchire e 
completare la dotazione in uso ai 
professionisti, che già potevano 
contare su altri strumenti di pneu-
mologia interventistica come 

l’EBUS, anch’esso donato da La 
Nostra Mirandola negli anni scorsi: 
le due tecnologie si integrano e 
consentono di affinare la qualità 
diagnostica a vantaggio del 
paziente. Sono circa 150 le presta-
zioni che ogni anno vengono 
effettuate con il broncoscopio.

Siamo ancora una volta estre-
mamente grati all’associazione La 
Nostra Mirandola e alla Professo-
ressa Arbizzi per questa donazione 
– sottolineano Alessandro Andreani, 
Direttore della Pneumologia di 
Mirandola, Giuseppe Licitra della 
Direzione sanitaria del Santa Maria 
Bianca, e Annamaria Ferraresi, Diret-
trice del Distretto di Mirandola –. Lo 
strumento arricchisce e completa 
il bagaglio di tecnologie in uso ai 
nostri professionisti, andando ad 
aumentare la qualità dell’offerta a 
vantaggio dei cittadini del territorio”.
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Dieci anni fa se ne andava Vilmo 
Cappi, insigne studioso mirandolese 
il cui lavoro e le cui opere restano un 
patrimonio inestimabile. In  occasione 
del decennale dalla scomparsa,  il 
Comune di Mirandola, in collabora-
zione con il Centro  Internazionale di 
Cultura “Giovanni Pico della Mirandola” 
e la Fondazione Cassa di Risparmio 
di Mirandola, intende ricordare Vilmo 
Cappi, stimata figura di studioso miran-
dolese attraverso un convegno di studi 
intitolato “Per Vilmo Cappi (1918-2013). 

Decennale scomparsa Vilmo Cappi: un convegno
al polo culturale ricorda l’insigne studioso mirandolese 

cheologia alla famiglia Pico, dai pittori 
di Corte  all’urbanistica della Città, dal 
culto di San Possidonio ai moti del 18- 31 
e le guerre di Indipendenza. Il convegno, 
che inizierà alle ore 10 e si articolerà nel 
corso dell’intera giornata, cercherà di 
tratteggiare anche i contorni biografici 
di Cappi, medico, impegnato nella vita 
sociale cittadina, che non disdegnò 
anche di esercitarsi nella scrittura di 
racconti e poesie, sempre professando 
comunque un continuo attestato di 
devota passione per la sua Mirandola.

l’uomo e la sua città. Giornata di studio 
a dieci anni dalla morte” previsto per il 
giorno 18 novembre presso il Centro “Il 
Pico” - Biblioteca Comunale “Eugenio 
Garin” in Piazza Garibaldi a Mirandola. 

Il convegno, coordinato dal professor 
Paolo Golinelli dell’Università di 
Verona,  intende ricordare e ricostruire, 
tramite il contributo di vari relatori, il 
profilo intellettuale, variegato e multi-
forme, di Vilmo Cappi. Questi si misurò 
infatti con un campo di studi amplissimo 
su Mirandola e la sua storia: dall’ar-

Pietro Annigoni: 40° anniversario dell’affresco della 
“Crocifissione”. Mostra fotografica e annullo filatelico

Domenica 15 Ottobre, presso il 
Duomo di Mirandola subito dopo la 
celebrazione della Santa Messa, si 
è tenuto un momento dedicato al 
40° anniversario dell’affresco della 
“Crocifissione” realizzato dal famoso 
artista Pietro Annigoni. L’opera è stata 
descritta dal professor Gianluca 
Tusini dell’Università di Bologna.

Pietro Annigoni, figlio del miran-
dolese Ricciardo, realizzò l’affresco 
nel 1983, anno in cui l’artista diventò 
cittadino onorario di Mirandola.  

Annigoni divenne noto a livello inter-

nazionale come artista e soprattutto 
come ritrattista e fu definito il “Pittore 
delle regine”: celebre, per esempio, 
il suo ritratto di Elisabetta II d’Inghil-
terra, considerato uno dei più bei 
dipinti della Regina del Regno Unito.

Tuttavia, Annigoni non fu soltanto 
un ritrattista di personaggi impor-
tanti e potenti, perché ritrasse anche 
persone comuni e realizzò diversi 
affreschi: si spense, il 28 ottobre 
1988, alcuni anni dopo aver realiz-
zato l’opera dedicata alla “Croci-
fissione” nel Duomo di Mirandola. 

Presso la Sala Trionfini, poi, dove è 
stata allestita una mostra fotografica 
dedicata proprio ad Annigoni, si è tenuto 
l’annullo filatelico alla presenza del 
Sindaco di Mirandola Alberto Greco e di 
don Fabio insieme alla conferenza “Pietro 
Annigoni tra pittura sacra e mondana”, 
con gli interventi del professor Gianluca 
Tusini e di monsignor Ermenegildo 
Manicardi, vicario generale della 
Diocesi di Carpi. La mostra dedicata ad 
Annigoni sarà aperta la domenica dalle 
10 alle 12 e in occasione degli eventi 
organizzati nella sala o su richiesta.  

‘Giornate Fai’ di successo, oltre 2000 persone a Villa Recchi
Oltre 2000 visitatori a Villa Recchi 

presso Mirandola. Anche quest’anno, 
‘Le Giornate Fai d’Autunno’ hanno regi-
strato grande affluenza di pubblico. 
“È stato un vero successo, la soddi-
sfazione è tanta”, dichiara l’architetto 
Marina Speziali, capogruppo Fai Bassa 
modenese, reduce con il suo gruppo 
da un altro evento Fai (in questo caso 

‘locale’) di alto gradimento, tenutosi 
il 1° ottobre a Villa Delfini di Cavezzo, 
organizzato assieme a Manigolde 
e Mani Tese di Finale Emilia. Sabato 
14 e domenica 15 ottobre a fare da 
‘cicerone’ alla storica Villa Recchi, in via 
Per Concordia, sono stati gli studenti 
del Liceo Classico Linguistico ‘Pico’ di 
Mirandola e i volontari del Liceo Scien-

tifico ‘M.Morandi’ di Finale Emilia: un 
modo originale e bello per coinvolgere 
i ragazzi nella promozione di quanto 
di meglio ha da offrire il territorio. In 
tanti hanno così potuto ammirare 
l’edificio principale del complesso, 
chiamato ‘Villa’, fino al 1939 di proprietà 
della famiglia mirandolese Testa 
Malavasi, poi acquistata dai costrut-

tori torinesi Recchi, tuttora proprie-
tari, e da sempre sostenitori del Fai.  

Letture a fil di voce, lunedì
30 ottobre alla biblioteca Garin

Verso Halloween con le “Letture a fil 
di voce... storie spaventevoli. Lunedì 30 
ottobre 2023 alle ore 16.30, presso la 
biblioteca comunale Eugenio Garin – 
Polo Culturale Il Pico, piazza Garibaldi 
16. Si tratta di una serie di narrazioni 
per stare in compagnia, ridere e 
scherzare per bambini dai 4 ai 9 anni 

“Al Pico… si può”, affittare sale per incontri e spazi co-working
Sono state approvate le tariffe di 

utilizzo dello spazio Co-working e 
della Sala Conferenze al Piano terra 
de “Il Pico. Polo Culturale Pico della 
Mirandola” in Piazza Garibaldi 16.

Si tratta di una sala conferenze nel cuore 
di Mirandola con capienza di 48 posti a 
sedere, dotata di impianto audio e video, 
ideale per conferenze, incontri di forma-
zione e piccole mostre. Per la sua dispo-
sizione è accessibile a tutti e con tariffe 
contenute: un ulteriore spazio restituito 
alla collettività e che rende Il Pico ancora 
di più il luogo di ritrovo e di aggregazione.

e per le famiglie. A tenere l’incontro 
Alfonso Cuccurullo (formatore accre-
ditato Nati per Leggere, e narratore 
esperto). L’ingresso è ovviamente 
gratuito, ma si consiglia la prenota-
zione ai numeri: 0535.29778 oppure 
0535.29783, o inviando una mail a  
biblioteca@comune.mirandola.mo.it 

I costi:
Per l’utilizzo richiesto da associazioni di 

promozione sociale o associazioni iscritte 
al Registro Comunale nonché degli 
istituti scolastici è di:

- euro 100,00 IVA inclusa per l’intera 
giornata;

- euro 50,00 IVA inclusa fino a 5 ore 
consecutive nella stessa giornata;

Per l’utilizzo richiesto da parte di ditte 
private e società è di:

- euro 150,00 IVA inclusa per l’intera 
giornata;

- euro 75,00 IVA inclusa fino a 5 ore 

consecutive nella stessa giornata;
Come prenotare: la richiesta deve 

essere inoltrata a cultura@comune.
mirandola.mo.it compilata e corredata 
di documento d’identità. La disponibilità 
della sala deve essere verificata dall’uf-
ficio preposto.Co-working e gadgets: 
è disponibile uno spazio per lavorare 
in tranquillità. Anch’esso è soggetto a 
disponibilità e a costi di prenotazione di 
25€ al giorno. Al piano terra si possono 
acquistare t-shirt e shopper brandizzate 
Il Pico: il ricavato sarà devoluto ai comuni 
alluvionati della Romagna.
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‘Grazie carissimo Don Germain’. Il saluto commosso della 
Comunità di San Martino e Gavello e di tanti mirandolesi 

“Carissimo Don Germain, grazie, 
grazie, grazie! Inizia così la lettera 
che la Comunità parrocchiale di 
San Martino Spino e Gavello ha letto 
domenica 15 ottobre al termine della 
santa messa, l’‘ultima’ celebrata 
da Don Germain Kicho prima di 
prendere le redini della parrocchia 
San Michele Arcangelo, a Novi. 
“Dopo aver saputo dai giornali che 
Don Germain era stato destinato 
dalla Diocesi a Novi - racconta il 
giovane Matteo Reggiani - siamo 
rimasti di sasso, dispiaciutissimi, e 
come noi tanti mirandolesi. Al Don 
abbiamo chiesto se potevamo 
fare qualcosa per trattenerlo, ma 
purtroppo… È stato un duro colpo 
per tutti noi, ma siamo pronti ad 
accogliere Don Arnaud Giegue 
Tametsop, che si insedierà il 22 
ottobre. In più - racconta Matteo 
- abbiamo già preso accordi con i 
giovani di Novi per fare incontri di 
preghiera, guidati da Don Germain”. 

A San Martino e Gavello traspare 

la tristezza ma soprattutto la grati-
tudine a Don Germain, per otto 
anni guida spirituale dei fedeli 
delle due frazioni. Gratitudine che 
emerge nella lettera letta fra la 
commozione generale. “L’11 ottobre 
sono trascorsi esattamente 8 anni 
da quando ti abbiamo accolto 
nelle nostre piccole comunità, nei 
nostri cuori. Ci hai guidato a piccoli 
passi, facendoti piccolo perché 
potessimo crescere con te e ci hai 

fatti diventare grandi. Come ogni 
buon pastore o genitore, anche per 
te non è stato facile; ti abbiamo 
fatto sudare, e tu con la tua 
calma e pazienza ci hai portati a 
guardare dentro e fuori noi stessi, 
a non fermarci davanti alle diffi-
coltà, a lasciar cadere il nostro 
orgoglio per fare spazio all’umiltà. 
Come un bravo nonno hai sempre 
sostenuto la gioventù. Non sempre 
è stato facile difenderci, soprattutto 

Anche se la legge vieta di racco-
gliere e diffondere i dati delle 
giocate nelle macchinette, le stime 
di Federconsumatori nell’indagine 
territoriale sulla diffusione del gioco 
nel distretto sanitario di Mirandola, 
comprendente 9 comuni, è in netto 
aumento. Chiari, definiti e preoc-
cupanti sono i dati consolidati per 
il 2022 del gioco on-line. Nel solo 
comune di Mirandola, lo scorso 
anno, sono stati giocati 15.351.914 
euro. Le vincite equivalgono a 
14.459.824 euro, per una cifra persa 
di circa 892 mila euro. Eh si, perché 
l’ammontare dei soldi giocati è 
sempre, sul totale, superiore a 
quella dei soldi vinti. E spesso le 
persone che vincono tendono 
a rigiocare la stessa cifra vinta 
generando comunque una media e 

Azzardo legale: più di 20 milioni giocati a Mirandola
nel 2022. Dopo il covid recupero dei giochi fisici

un saldo sempre in perdita. Logica 
confermata nell’analisi dei dati sul 
Gratta&Vinci. Nel solo comune di 
Mirandola nel 2022 sono stati giocati 
4.625.000 euro ma la cifra vinta si 

è fermata a 3.377.000 euro. Di fatto 
persi 1.287.000 euro. Senza conside-
rare che il costo del gioco è anche 
sociale, legato agli effetti e alla 
gestione dei tanti casi di ludopatia, 

vera e propria dipendenza dal gioco. 
Che se il covid aveva spostato sul 
gioco on-line, il post covid, con 
la riapertura di sale slot e locali 
dedicati negli esercizi pubblici, ha 
riportato anche sul piano del gioco 
cosiddetto fisico, ovvero quello 
legato alle cosiddette macchinette 
o all’intramontabile Gratta&Vinci. 
Il dato del Comune di Mirandola 
riferimento del distretto si inserisce 
nel particolare contesto degli altri 
comuni (approfondimento a Pagina 
30), del distretto. Con dati altret-
tanto impressionanti e preoccu-
panti. Basta pensare che la raccolta 
complessiva dei giochi d’azzardo 
(on-line e fisici) nel 2022 nei comuni 
del distretto, è stimabile in 135,80 
mln di euro, con una crescita del 
27,9% rispetto all’anno precedente.

Festa all’oasi SOM di Mortizzuolo, con importanti ornitologi
e la presentazione del nuovo calendario

L’occasione è stata quella della 
festa con la presentazione del 
nuovo calendario, come pure per 
confrontarsi sulla biodiversità del 
territorio con importanti ornitologi 
e naturalisti. L’affluenza di tanti 
curiosi, appassionati e semplici 
visitatori non è mancata domenica 
15 ottobre scorsa alla SOM, la 
Stazione Ornitologica Modenese 
“Il Pettazzurro” a Mortizzuolo.

L’evento è stato preceduto da una 
visita del Sindaco di Mirandola 
Alberto Greco, qualche giorno 
prima per complimentarsi con i 
curatori della stazione, ma pure 
per concedersi qualche istante 
di osservazioni dai diversi punti 
predisposti nell’oasi naturalistica. 

Così è stato anche domenica, 

quando è giunto, data la presen-
tazione del calendario anche 
l’Assessore alla Promozione del 
territorio e delle Frazioni, Fabrizio 
Gandolfi. Gandolfi ha ringraziato 
per l’importante lavoro portato 
avanti in questi anni dalla SOM, 
“Un valore aggiunto per Mortiz-
zuolo, Mirandola e tutto il territorio”, 
ribadendo il sostegno del Comune.   

Belle, curiose ed originali come 
sempre le foto poste sul calen-
dario che ritraggono natura valliva, 
così commentante dall’Assessore 
Gandolfi: “Provate ad immaginare 
la bellezza, nella sua forma più alta. 
Quella che la natura esprime in modo 
semplice, diretto. Attraverso ciò, 
che è sua espressione immediata 
e che Mirandola ha la fortuna di 

quando con le feste, le grigliate 
e la musica alta ‘facevamo 
casino’ e disturbavamo tutti…  Ci 
hai insegnato che ciò che non 
dobbiamo mai stancarci di fare è 
prenderci cura l’uno dell’altro… Ma 
c’è una cosa - sottolinea la lettera - 
che non hai mai smesso di ripeterci: 
il vero amore, il vero senso della 
vita si trova in Gesù Eucarestia, la 
vera luce che rende vive le nostre 
vite. Non bastano lettere e parole 
per descrivere quanto hai donato 
a questa comunità, oggi comunità 
pregante. La preghiera che sa 
nascere dal cuore è la vera chiesa 
che vive. Ti auguriamo di poter 
continuare a essere un pastore 
perseverante, ricco di Spirito Santo 
e dell’amore di Dio. Noi pregheremo 
per te e tu continua a pregare 
per noi, per i nostri giovani, per la 
nostra unità pastorale, e quando 
avrai voglia di famiglia sai che qui 
c’è una intera comunità pronta 
ad abbracciarti. Dio ti benedica”.
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Corso difesa personale femminile organizzato dal Comune:
già 60 le donne che hanno aderito

Ha preso il via ufficialmente nelle 
scorse settimane, ma prosegue 
a raccogliere adesioni il corso 
gratuito di difesa personale 
femminile organizzato dal Comune 
di Mirandola e reso possibile grazie 
alla disponibilità e alle conoscenze 
dei maestri Dino Ghelli e Nicoletta 
Magnoni. Al momento ad aderire 
sono già state oltre a 60 donne, 
provenienti da Mirandola, dalle 
frazioni e da altri Comuni dell’Area 
Nord, la maggior parte delle quali 
è fermamente intenzionata a 
completare il corso di autodifesa.

Si tratta di una bella iniziativa, 
nonché occasione preziosa e 
gratuita, per apprendere i fondamenti 
della difesa personale, tutti i segreti 
utili a sconfortare qualsiasi accenno 
di contatto fisico indesiderato ed 
alla preparazione per una pronta 
reazione in caso di tentata violenza 
fisico/personale. Il corso, si tiene ogni 
mercoledì sera dalle ore 18.30 alle 20 
presso la Palestra dell’Istituto “Galilei” 
(Via Barozzi n°6) e si rivolge a tutte 
le donne residenti nei territori del 
Comune di Mirandola e del Distretto 
dell’Area Nord della Bassa Modenese. possedere in un patrimonio avifau-

nistico unico, spettacolare e che 
dimora nelle nostre Valli. È un valore 
aggiunto quello di cui parliamo e 
che trova forma in una moltitudine 
di specie, oggetto di attenzioni e 
studi sia da parte degli appassionati 
che a livello accademico. Un valore, 
che è cresciuto nel tempo grazie 
al prezioso operato della S.O.M. la 

Stazione Ornitologica Modenese “Il 
Pettazzuro”, che con la sua attività 
di monitoraggio, apprendimento 
e conoscenza è riuscita non solo a 
consolidare il “tesoro vallivo” bensì a 
promuoverlo. Contribuendo in questo 
modo ad innalzare il territorio, a punto 
di riferimento nazionale ed interna-
zionale, per le peculiarità avifauni-
stiche che è in grado di esprimere.” 

Birra, bretzel, panini bratwurst musica:
in tanti alla super Oktoberfet sanmatinese in stile bavarese

In tutto e per tutto somigliante alle 
feste della birra che si svolgono dal 
Tirolo in su fino a Monaco di Baviera e 
oltre: l’Oktoberfest di San Martino Spino, 
ottimamente organizzato in piazza 
Airone dai volontari locali, si è svolto il 
13 e 14 ottobre, offrendo una selezione 
di quattro birre bavaresi, bretzel, panini 
bratwurst, tiroler burger e strudel. Il tutto 
accompagnato da momenti musica 

live che hanno allietato le due serate. 
L’evento è diventato tradizionale ed 
è stato apprezzato dai giovani e da 
intere famiglie, che hanno comoda-
mente consumato ai tavoli numerosi. 
Un’eccellente conclusione del periodo 
estivo anche se già autunnale da 
diverso tempo che di fatto ha riportato, 
complice anche la bella stagione 
parecchia vitalità nella frazione.    
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La tutela del falco ‘Grillaio’ e altre specie nelle pratiche 
agricole: esperti riuniti al Barchessone

Tutto esaurito per i 25 anni della “Lennon”.
Presentati i due nuovi direttori: Dolce e Bergamini

Tutto esaurito all’Auditorium “Rita 
Levi Montalcini” di Mirandola (MO) 
domenica 22 ottobre per il concerto 
dei 25 anni della Banda giovanile “John 
Lennon”. È stato un grande spettacolo 
ed anche un momento importante 
per ripercorrere questa esperienza 
unica della Fondazione Scuola di 
Musica “Carlo e Guglielmo Andreoli”. 
«Dalle parole di tutti i soci fondatori e 
dai collegamenti con amici di tutto il 
mondo coi quali la banda giovanile 
è entrata in contatto in questi anni – 
spiega il fondatore e direttore della 
“Lennon”, Mirco Besutti – è emerso 

con forza il grande valore educativo di 
questa esperienza e il suo messaggio 
di inclusione. Inoltre, abbiamo visto 
all’opera, in tutte le loro potenzialità, i 
due futuri direttori di questo ensemble, 
Gaetano Dolce e Stefano Bergamini, 
che proietteranno la “Lennon” verso 
un domani che, ne sono certo, sarà 
denso di altre grandi soddisfazioni». 

Insieme ai giovani musicisti hanno 
suonato due ex allievi della Fondazione 
Scuola di Musica “Andreoli” ed oggi 
artisti di fama internazionale come 
Roberto Rossi (prima tromba dell’Or-
chestra sinfonica nazionale della Rai) e 

Appuntamento il 9 novembre al 
Barchessone di San Martino Spino di 
Mirandola, per un evento che vedrà 
l’intervento di numerosi esperti di 
enti e organismi coinvolti a diversi 
livelli nell’importante progetto 
Life Falkon su cui è impegnato il 
Comune di Mirandola e finanziato 
con fondi europei: quello per la 
conservazione de il Grillaio (Falco 
naumanni), piccolo rapace diurno.

Il Workshop, che si svolgerà nel 
corso della mattinata, vedrà, dopo 
il saluto del sindaco di Mirandola 

Alberto Greco e gli interventi intro-
duttivi di Sabrina Rebecchi (CEAS 
La Raganella), Gaia Bazzi di ISPRA 
e facente parte del Team del 
Progetto, le relazioni dei rappresen-
tanti dell’Università di Torino, del 
Consorzio Parmigiano Reggiano, 
della Regione Emilia-Romagna, 
del dipartimento Sanità Pubblica 
Veterinaria dell’Ausl di Modena. 
I lavori, che vedranno anche il 
coinvolgimento degli agricoltori, 
saranno conclusi dalla relazione 
sulla tutela del territorio, di Antonio 

Gelati - Ecomuseo /CISNIAR.
Nel corso dei lavori saranno 

descritti casi studio e buone 
pratiche per la tutela della biodi-
versità negli ambienti agricoli.

In Pianura Padana - l’area di studio 
italiana del progetto - il Grillaio 
nidifica in piccole colonie in edifici 
rurali, sfruttando cavità come 
coppi, sottotetti o anfratti dei muri. 
Nell’ambito del progetto nelle valli 
del comune di Mirandola è stata 
realizzata una apposita torretta 
per la nidificazione e la tutela.

Ambiente e soprattutto territorio al 
centro delle attività congiunte CEAS 
La Raganella e Stazione Ornitologica 
Modenese SOM il Pettazzurro di via 
Montirone a Mortizzuolo e Comune 
di Mirandola. Sabato 21 ottobre al 
Barchessone vecchio si è svolto 
un interessante incontro dove si è 
parlato di come promuovere biodi-
versità grazie al birdgardening. Il dott. 
Roberto Macario ha fornito semplici 
ma utili consigli su cosa davvero 

fare e non fare nel nostro giardino. 
Un bel momento per informare 
correttamente e rendere i cittadini 

Bel fine settimana CEAS-SOM tra birdgardening e biciclettata

La Festa della Castagna
di Quarantoli ha soddisfatto tutti

Sapori&Tradizioni: dai vini di nicchia 
ai pomodori, proseguendo nella 

scoperta delle eccellenze mirandolesi“Una giornata perfetta”. Così gli 
organizzatori della Festa della 
Castagna di Quarantoli hanno 
definito l’appuntamento che si 
è svolto lo scorso fine settimana 
nella frazione di Mirandola. Perfetta 
perché l’intento di fare trascorrere 
insieme un pomeriggio di serenità e 
spensieratezza tra famiglie, genitori 
bambini è stato raggiunto. Le foto 
dimostrano la ampia partecipa-
zione e la bellezza del momento. 

In un luogo accogliente e in una 
giornata addirittura calda sotto il 
profilo meteo ma che ha portato 
ugualmente ad apprezzare specia-
lità tipicamente autunnali e forse più 
adatte e temperature inferiori, come 
appunto le caldarroste e il Vin Brulé. 
“Siamo molto contenti di come si 
svolta tutta la giornata. Non ci rimane 
altro che ringraziare tutti coloro che 
hanno contribuito nella realizzazione 
dell’evento e tutti i partecipanti”

Prosegue il viaggio della Presi-
dente del Consiglio Comunale 
di Mirandola Selena De Biaggi, 
assieme al Consigliere Giuliano 
Tassi, alla scoperta delle eccel-
lenze che contribuiscono 
a connotare Mirandola nel 
settore agroalimentare italiano.

Nelle puntate n°11 e n°12 della 
rubrica ad essere protagonisti 
sono due prodotti in particolare: 
i pomodori e i vini di “nicchia”.

Con l’imprenditore Christian 
Martini, titolare dell’omonima 
azienda agricola, è stato fatto un 
focus sul pomodoro mirandolese 
coltivato negli oltre oltre 360 ettari di 
terreno nei quali vengono coltivati 
anche frumento, sorgo, barbabie-
tole da zucchero ed erba medica. 
Un’azienda moderna ed attenta 
alle tematiche legate all’ambiente, 
nella quale è presente un impianto 
a biomasse. Nonostante le difficoltà 
dovute al maltempo che nel 2023 
ha creato non pochi problemi a 
tutto il comparto agricolo, l’azienda 
è in continua crescita; nell’ultimo 

anno, infatti, la Società Agricola 
Martini ha scelto di investire ammo-
dernando l’apparato attraverso 
l’acquisto di nuovi macchinari. 

Grazie all’agronomo Mattia 
Morselli invece si è andati alla 
scoperta dell’Azienda Agricola “La 
Bastìa”. Nata nel 2018 con l’obiettivo 
di creare vini di nicchia, pur essendo 
di dimensioni contenute, coltiva 
tre tipologie di vitigni: il Pignoletto 
autoctono, in omaggio alla tradi-
zione degli anni ‘60, e i vitigni Char-
donnay e Petit Verdot. Sia la raccolta 
che la potatura sono eseguite 
manualmente, per mantenere vive 
le radici della tradizione vinicola.

attivi promotori della biodiversità.
Come bella e piacevole, a sotto-

linearlo le numerose presenze da 

Mirandola e non solo è stata la bici-
clettata di domenica 22 ottobre. Con 
partenza dal Barchessone guidati 
da Alessandro, guida cicloturistica 
di Mountain bike della ditta miran-
dolese Bassa Bike Center, si è arrivati 
alla SOM dove è stato possibile 
conoscere l’attività dei volontari e 
fare l’esperienza del Birdwatching. 
Si è chiuso così il fine settimana 
organizzato dal CEAS La Raganella 
in collaborazione con la SOM. 
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Gianni Vancini (solista jazz). Il concerto 
è stata l’occasione per ripercorrere 
le tappe di una storia straordinaria, 
forse unica nel panorama italiano, 
e dei suoi protagonisti: centinaia di 
ragazzi, insegnanti, genitori che hanno 
fatto vivere e crescere la “Lennon” in 
questo quarto di secolo, contribuendo 
a farla diventare un punto di riferi-
mento ed un potente motore di inclu-
sione per ragazzi con abilità differenti.

Il concerto, promosso dalla Fonda-
zione Scuola di Musica “Andreoli” 
insieme a Comune di Mirandola, Unione 
Comuni Modenesi Area Nord, Fonda-

Caserma VVFF aperta:
tanti bimbi e famiglie

In tanti anche a Mirandola per la 
giornata delle Caserme dei Vigili 
del Fuoco aperte alla cittadinanza. 
L’apertura è stata fatta in occasione 
della V edizione della Settimana 
Nazionale della Protezione Civile, 
istituita nel 2019. Con l’obiettivo di 
sensibilizzare i cittadini sui temi 
della protezione civile, per un 
approccio consapevole al territorio 
che tenga conto anche delle nuove 
sfide globali poste dai cambia-
menti climatici, sono stati in tanti 

- grandi e piccoli - ieri quelli che 
sono intervenuti presso la Caserma 
dei Vigili del Fuoco di Mirandola.

Visita alla casa di Fatima Miris
con ‘La Nostra Mirandola’  

La visita di Villa Frassinesi rappre-
senta, al di là del profilo storico, 
anche un tuffo nel mondo dello 
spettacolo del secolo scorso. L’As-
sociazione La Nostra Mirandola farà 
tappa, domenica 29 ottobre, alla 
famosa Villa, a San Giacomo Roncole, 
dimora di Maria Frassinesi. Nota 
con il nome d’arte di Fatima Miris è 
diventata famosa per il suo trasfor-
mismo scenico, che le consentiva di 
cambiare il personaggio da interpre-
tare. La Villa, completamente ristrut-
turata dopo il sisma, è aperta al 
pubblico. Prenotazione obbligatoria 

via whatsapp entro il 27 ottobre al 
numero 3391191266. L’evento è patro-
cinato dal Comune di Mirandola.

‘Sosteniamo la Terra’, via al progetto di Educazione Civica alla scuola media  
‘Sosteniamo la Terra’ è il titolo della 

2° edizione del progetto di Educa-
zione Civica, rivolto alle classi terze 
della scuola media ‘F.Montanari’, 
per sensibilizzare a comportamenti 
alimentari sostenibili e alla tutela 
dell’ambiente. Nelle date del 27 
ottobre, dal 13 al 18 novembre, e del 15 

dicembre, gli studenti sotto la guida 
dei vari relatori affronteranno temi di 
economia circolare, sviluppo soste-
nibile e agricoltura. A conclusione 
delle attività formative proposte, gli 
alunni saranno coinvolti nella realiz-
zazione di video e spot pubblicitari 
per la promozione di progetti e idee 

sostenibili. Il 18 gennaio, all’Audito-
rium Montalcini si terrà la premia-
zione delle classi vincitrici. L’evento è 
aperto alla cittadinanza.  ‘Sosteniamo 
la Terra’, patrocinato dal Comune di 
Mirandola, ha come sponsor Coop 
Alleanza 3.0, Manzini Amministrazioni, 
Caseificio Sociale La Cappelletta.     

zione Cassa di Risparmio di Mirandola, 
Regione Emilia Romagna, Sinergas, 
Aimag e Webaze come media partner, 
è stato presentato da Matteo Bautti. 
L’evento ha visto anche la nascita 
dell’Associazione “ex John Lennon”. 
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Tassi raddoppiati e l’accesso al mutuo per la casa
è sempre più difficile: “Il cliente è spaventato”

Tassi raddoppiati, e l’accesso al 
mutuo per l’acquisto di un bene 
immobile è sempre più difficile. Se 
il tasso al 2% praticato nel recente 
passato garantiva anche a giovani 
neo assunti e monoreddito di 
accendere un mutuo, oggi il quadro 
si complica con tassi d’interesse 
intorno al 4.50-5%; dato che incide 
anche sul mercato degli immobili 
da ristrutturare a fronte delle 
norme europee sulla ‘casa green’. 

Fatto sta che il mercato delle case 
sfitte e in vendita è in sofferenza 
rispetto a quello di nuova edifica-
zione. Un quadro che sta modi-
ficando il mercato immobiliare, 
“Che comunque tiene, non è in 
frenata”, sottolinea Fabio Benetti di 
Tecnocasa. “I clienti non mancano, 
ma è cambiato il target di ricerca. 
Se nel passato con i tassi bassi si 
acquistavano case di valore, oggi 
il potenziale è più basso. Il costo 
di una villetta bifamiliare parte in 
genere da 290 mila euro fino a 350 
mila; un appartamento è intorno ai 
200mila euro. Costi elevati a fronte 
di tassi lievitati e per forza di cose 
il cliente aspetta tempi migliori o 
immobili di valore inferiore. Secondo 
le stime nazionali, da aprile 2023 
l’indice dei prezzi delle abitazioni 
acquistate, per fini abitativi o per 
investimenti, è aumentato del 2% 
rispetto al trimestre precedente.” 

 “Va meglio per gli under 36 
- aggiunge Benetti - che fino 
al 31 dicembre, e ci auguriamo 
anche nel 2024, possono usufruire 
delle agevolazioni Consap al 
tasso del 3.90% a fronte di un 
Isee inferiore ai 40mila euro”.  

Il quadro è comunque complesso. 
“Oggi abbiamo tanti meno giovani 
e coppie in grado di accendere 

mutui, d’altronde - spiega Nunzio 
Cavicchioni di Tempo Casa 
Mirandola - con tassi al 5% il potere 
d’acquisto diminuisce, oltre al 
fatto che le banche concedono 
fino all’80% di prestito. Fino a due 
anni fa, le rate erano nettamente 
inferiori ai canoni mensili di affitto, 
oggi sono tanto più elevate. 
Nell’ultimo anno, la clientela è 
cambiata, oltre che ridotta di 
numero rispetto al passato, poiché 
le banche concedono mutui solo 

Ufficio dell’Agenzia Entrate Mirandola: confronto Comune-Direzione 
Centrale per garantire un presidio

L’Amministrazione comunale 
di Mirandola ha attivato fin dalle 
settimane immediatamente 
successive alla sospensione 
dell’attività del locale ufficio dell’A-
genzia delle Entrate, un confronto 
costante con la Direzione Generale 
al fine di garantire, anche nel caso 
di una chiusura dell’ufficio, un 
presidio territoriale. “Nella consa-
pevolezza che lo spostamento di 
numerose attività su piattaforme 
telematiche aveva già ridotto gli 

accessi agli sportelli, crediamo 
che uno sportello di riferimento 
dell’Agenzia a Mirandola, possa 
svolgere una funzione importante 
non solo per Mirandola ma per 
l’intera area nord. Auspicavamo 
che dopo l’emergenza Covid che 
aveva portato ad una sospen-
sione dell’attività, l’ufficio potesse 
riaprire. Non è stato così e da 
quel momento c’è stato, da parte 
dell’Amministrazione Comunale, 
un contatto costante con la 

a chi ha un reddito adeguato”.  
 L’aumento dei tassi ha segnato 

l’avvio di problematiche non indif-
ferenti nel mercato immobiliare. 
“Il cliente è spaventato – dichiara 
Tommaso Raimondi, mediatore 
creditizio per Tempo Casa - e 
si appoggia a noi per trovare la 
banca disposta a concedergli 
il mutuo, in ribasso rispetto al 
passato. Aumentando il tasso 
d’interesse – spiega - si è costretti 
ad accedere al valore di mutui in 

calo, e tanti preferiscono spendere 
risparmi e Tfr anziché fruire del 
mutuo. Nell’attuale contesto di 
rialzo dei mutui, tra i nostri clienti 
c’è chi ha chiesto di rinegoziare il 
tasso variabile con soglia massima 
al 4.8%, e se la banca non lo 
concede è prevista la surroga”. 

Luca Artioli, con Elena e il fratello 
Ferruccio a capo di Blu Casa, 
punta l’attenzione sulla Consap: 
“La garanzia sul mutuo ce la mette 
lo Stato. È tra le poche possibilità, 
ma non l’unica, a disposizione del 
cliente, vista l’impennata dei tassi 
e di uno stipendio rimasto invariato 
nonostante l’inflazione e il caro vita. 
È avvantaggiato chi ha risparmi e 
investe senza ricorrere ai mutui”. 

Marco Costa, agente monoman-
datario di Credem, parla di “situa-
zione di scarso appeal per i tassi 
variabili, scelta che i clienti oggi diffi-
cilmente valutano. “Tuttavia, ogni 
caso è a sé, ogni mutuo ha le sue 
specificità. Nell’istruttoria del mutuo 
- spiega - la banca fa la perizia per 
valutare se il valore è congruo alla 
richiesta del cliente, fattore che può 
anche agevolare sia la concessione 
sia le condizioni effettive. Sicura-
mente - continua - la percezione 
dei tassi fissi va contestualizzata: 
sono più che raddoppiati rispetto al 
periodo, peraltro breve, compreso 
tra il 2021 e 2022, ma se prendiamo 
i tassi a 30 anni al settembre 2013 
e a settembre 2023 i valori non 
sono dissimili. Di grande aiuto - 
conclude - la garanzia di Stato 
(Consap), possibile, e forse non 
tutti sanno, anche per i richiedenti 
over36 e sino al 95%, che consente 
di spuntare condizioni migliori, 
per assurdo, rispetto a opera-
zioni analoghe di un decennio fa”. 

L’analisi da parte delle agenzie immobiliari mirandolesi e broker.  In affanno il mercato delle case sfitte e da ristrutturare

Direzione, che ringraziamo per la 
disponibilità, nel condiviso intento 
di ricercare una soluzione, posto 
che le prerogative di un comune 
su scelte di carattere nazionale 
sono limitate e non possono 
essere vincolanti. Continueremo 
comunque a lavorare affinché le 
istanze di cittadini e professio-
nisti, oltre che del Comune stesso, 
che avevano come riferimento il 
locale ufficio dell’Agenzia, possano 
trovare una adeguata risposta.” 
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La situazione sui mercati finanziari nell’attuale fase
geopolitica: per la Fondazione occorre prudenza

Gabriele Ganzerli, il Mirandolese testimone del Vajont: 
“Mai potrò dimenticare quell’inferno di fango”

L’attuale situazione internazionale 
sui mercati, alla luce della recente 
crisi medio-orientale: riflessioni ed 
analisi di Cosimo Quarta, direttore 
della Fondazioen Cassa di Risparmio 
di Mirandola. “Dal 7 ottobre ad oggi 
la guerra ha di nuovo influenzato i 
mercati finanziari e i rischi geopo-
litici sono tornati in primo piano. 

L’attacco di Hamas contro Israele e 
la conseguente risposta di “assedio 
totale” della Striscia di Gaza fino 
a nuovo ordine, potrebbe avere 
conseguenze ancora più disastrose 
allorché nel conflitto venissero 
coinvolti altri paesi limitrofi e no.

Finora le ostilità sono rimaste 
confinate localmente e così 
gli investitori, seppur molto 
preoccupati, hanno avuto una 
reazione composta. Non sono 
fuggiti dai mercati azionari, 
ma hanno cercato protezione 
nei titoli di Stato americani, nel 
dollaro, nell’oro e nel petrolio.

La reazione “composta” dei 
mercati finanziari è da ascrivere 

“Era il 10 ottobre ‘63, il giorno 
dopo il disastro del Vajont quando 
arrivammo nei paesi di Erto, Casso 
e Longarone, sepolti in una morsa 
di fango. Non potrò mai dimenticare 
quell’immane tragedia, nemmeno 
vivessi 200 anni potrei cancellare 
dalla memoria i volti dei sopravvis-
suti del Cadore, e quel paesaggio 
desolato che parlava di morti e di 
dolore”. Gabriele Ganzerli, mirando-
lese, classe ’41, aveva 22 anni quando 
il suo battaglione, di stanza a Bres-
sanone, venne inviato nella valle del 
Vajont per prestare i primi soccorsi. 

“Nel ‘63, con il grado di sergente, 
ero militare a Bressanone. Ricevuto 
l’ordine partimmo subito alla volta di 
quelle terre e in qualità di graduato 
mi assegnarono il compito di predi-
sporre i servizi igienici. Successi-

alle dichiarazioni di alcuni membri 
della Federal Reserve (Fed), i quali 
hanno affermato che il recente 
aumento dei rendimenti obbliga-
zionari ha inasprito le condizioni 

vamente scavammo nel fango 
per lunghi giorni e nelle prime fasi 
affiorò una delle farmacie del paese. 
In quegli anni - continua Ganzerli 
- le notizie erano poche, non certo 
come oggi che ad ogni colpo d’aria 
il mondo è informato su tutto, e così 
apprendemmo giorni dopo cosa 
fosse realmente accaduto. In tutti 
noi soccorritori c’era un senso di 
impotenza e di dolore di fronte a 
una sciagura di così vaste propor-
zioni. Il fango copriva ogni cosa 
rilasciando immagini spettrali”. 

Nel 1967, Ganzerli ha ricevuto 
l’Attestato di Benemerenza dal 
Ministero della Difesa. “Prodigan-
dosi in comunione di dolore, oltre 
i limiti del dovere - riporta parte 
dell’Attestato - rintracciarono e 
composero i morti riaprirono le 

strade, gettarono i ponti, donarono 
ai superstiti il conforto di una assi-
stenza fraterna, fiorita d’amore”. 

Il Sergente Ganzerli, seppur giova-
nissimo, aveva maturato il grado di 
sergente poiché aveva partecipato al 
corso Sottoufficiali a Roma. “Ero figlio 
di agricoltori, i tempi erano difficili e 

finanziarie e agevolato gli sforzi 
della FED, che potrebbe dunque non 
effettuare un altro rialzo dei tassi. 

Le principali Banche centrali 
dei Paesi sviluppati, infatti, 
sembrano ritenere adeguato 
l’attuale livello dei tassi e si 
preparano a tenerli alti a lungo. 

La crescita economica globale 
registra un quadro eterogeneo: 
l’economia statunitense è in salute, 
quella dell’Area Euro in graduale 
peggioramento, quella cinese 
è alle prese con la deflazione in 
un contesto economico troppo 
debole. L’inflazione invece continua 
a calare nei mercati sviluppati 
dell’occidente in particolare nella 
componente core (esclusi i generi 
alimentari e i costi dell’energia 
considerati beni più volatili).  

In un contesto di grave tensione 
geopolitica i listini azionari, pertanto, 
hanno dimostrato una buona tenuta, 
sostenuti dal buon andamento 
dei titoli di Stato americani.

I valori dei principali indici azionari 
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e obbligazionari nella settimana 
chiusa il 13 ottobre ovvero la 
settimana in cui è scoppiato il 
conflitto nella Striscia di Gaza, 
registrano: lo S&P 500 ha chiuso a 
+ 0,5% il Nasdaq e l’Euro Stoxx 50 
a -0,2% il Nikkei a +43% e l’MSCI 
Emerging a +1,5%. I rendimenti 
decennali dei titoli di Stato sono 
scesi di 19 punti base negli Stati 
Uniti e di 14 in Germania. La ricerca 
di protezione dagli eventi bellici ha 
anche fatto salire del 5,4% il prezzo 
dell’oro (bene rifugio per eccel-
lenza) e del 7,5% quello del Brent 
(particolare tipologia di petrolio).  Il 
Dollaro Statunitense si è apprezzato 
in media dello 0,6% rispetto alle 
altre principali valute (Yen, Euro). 

Per la Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola quale inve-
stitore istituzionale si prospetta 
un periodo che potrebbe essere 
lungo e difficile; come di consueto, 
sarà necessario affrontarlo, come 
avvenuto in tutte le crisi, con la giusta 
dose di prudenza e di lucidità.”
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Inviare il CV via mail a job@albertonicolini.it

così - racconta - quando lessi l’avviso 
del Corso Sottoufficiali mi iscrissi, mi 
misi al servizio della Patria, anche in 
considerazione del fatto che gli ultimi 
sei mesi di corso venivano retri-
buiti”. Ganzerli e il battaglione di cui 
faceva parte rimasero nelle terre del 
Cadore per oltre due settimane, “Poi 
facemmo ritorno a Bressanone per 
avvicendamento con altri reparti”. 

Era la sera del 9 ottobre 1963 quando 
una frana precipitò dal Monte Toc 
e si riversò nel bacino idroelet-
trico artificiale del torrente Vajont, 
di nuova costruzione. Un progetto 
inutilmente ostacolato dalla gente 
della zona, i cui paesi, per effetto 
dell’onda vennero sepolti da acqua 
e fango. Il bilancio fu di 1917 morti, tra 
cui 487 tra bambini e adolescenti. 
Un capitolo nero della storia d’Italia.  

Due operai vittime di incidenti sul 
lavoro, la vicinanza del Sindaco

Il Sindaco di Mirandola Alberto Greco 
ha espresso nei giorni scorso la propria 
vicinanza a nome dell’Amministra-
zione comunale ai due operai che 
nella giornata di venerdì 12 ottobre al 
termine del lavoro presso un’abitazione 
privata in via Goldoni, a Mirandola. 
sono precipitati da una decina di metri. 
“Il primo pensiero va alle famiglie dei 
due lavoratori rimasti gravemente feriti 
e trasportati d’urgenza in ospedale. 
Fortunatamente, e lo trovo un termine 
adeguato in considerazione della 
dinamica del sinistro occorsogli, 
entrambi non paiono in pericolo 
di vita. Questo incidente, tuttavia, 

riporta nuovamente l’attenzione sulla 
necessità della massima cura e atten-
zione alle più basilari norme di sicurezza 
sul lavoro. La vita è, in assoluto, il 
bene più prezioso e non va lesinata la 
minima attenzione a tutti quei disposi-
tivi e comportamenti – peraltro previsti 
per legge – che aiutano a scongiurare 
gli incidenti e le relative conseguenze”.

‘Grazie di cuore Clint’. Il saluto a 
Tiziano Caleffi, in congedo a ottobre

“Grazie di cuore ‘Clint’ per la tua 
professionalità, serietà, impegno e 
responsabilità”. L’amministrazione 
comunale ringrazia e saluta affet-
tuosamente Tiziano Caleffi, per tutti 
‘Clint’, che il 14 ottobre è andato in 
congedo.  “Tiziano si può riassumere 
in una frase: ‘dedizione incondizio-
nata al servizio anche e soprattutto 
in un momento di transizione’.  Una 
persona che, nel corso di questi 2 
anni trascorsi al servizio dell’Ente, 
ha saputo contraddistinguersi. 
Assieme a Tiziano il team della 
portineria ha saputo diventare un 
gruppo di lavoro affiatato contrad-

distinto dall’immancabile sorriso”. 
Un vero punto di riferimento 

per tanti e, in particolare, per i 
giovani dipendenti della portineria, 
per quella sua innata capacità 
di sapersi tramutare, all’oc-
correnza, da collega a ‘padre’.  
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Preapertura del Lions Club Mirandola
all’Acetaia Aula Mater di Villafranca di Medolla

La violenza civile e di genere nei processi: un incontro con la giudice Travaglini 

“Dedicata all’amore che non c’è…”
Il pittore Galavotti, espone al ‘Giardino dei Pendenti’

“Sostenibilità, la nostra missione 
per un futuro migliore”. È con 
queste parole che il 58° Presidente 
del Lions Club Mirandola dalla sua 
fondazione – Paolo Campedelli 
- ha riunito tutti i soci del club in 
assemblea plenaria nella sugge-
stiva acetaia Aula Mater della 
famiglia Gabrielli di Villafranca di 
Medolla. “Per noi Lions – ha detto – è 
un momento importante del nostro 
tempo da dedicare alla sosteni-
bilità, ai valori e alla cultura della 
nostra terra, per garantire un futuro 

Ha iniziato a dipingere nel ’91, ma 
le prime mostre portano la data 
del 2006. Oggi Gianluca Galavotti, 
mirandolese doc, è un affermato 
pittore, in Italia, e anche all’estero, 
dove ha esposto più volte, a New 
York, Tokio e Pechino, Parigi, Berlino, 
Londra. E poiché è raro vedere le 
sue opere in città, fino al 29 ottobre, 
saranno presso ‘Il Giardino dei 
Pendenti, in via Verdi, la location 
artistico floreale di Lorenza Baraldi. 

migliore alle nostre generazioni.” 
Campedelli si è soffermato ad 

elogiare il valore dell’acetaia 
gestita da Marco Gabrielli e dal 
padre Mauro. Gabrielli, ha poi 
illustrato il percorso che l’aceto 
balsamico tradizionale di Modena 
DOP, prodotto da Aula Mater 
secondo i crismi del disciplinare, 
fino ai matracci da 100ml, poi messi 
in commercio almeno dopo 12 anni 
(per l’aceto affinato), o 25 anni (per 
l’aceto extravecchio). Una eccel-
lenza espressa anche nel menù 

Le nuove opere di Galavotti portano 
nell’anima la sua firma introspet-
tiva, ma al contempo si ‘muovono’ 
nel mondo attuale, con le sue 
problematiche, e la ricerca inesau-
ribile d’amore. ‘Love’, come riporta il 
quadro esposto in vetrina, ma anche 
‘No Surrender’. “Sono cambiato inte-
riormente, è cambiato il mondo - 
racconta Galavotti - e al contempo 
anche il mio modo di dipingere, 
anche se il mio tratto distintivo 

resta. All’inaugurazione della mostra 
c’erano altri importanti pittori e la 
presentazione è stata fatta in modo 
originale e insolito tramite l’ascolto 
della canzone ‘Cuore’ di Gianmaria, 
ispirazione di alcuni quadri della 
nuova serie ‘Yellow’. Galavotti può 
definirsi un pittore concettuale figu-
rativo. I suoi tratti unici e particolari 
portano lo spettatore a osservare la 
realtà più da vicino, senza fretta, e a 
rifletterla in modo intimo, personale. 

della serata che ha trasmesso 
ai cibi di esaltarsi al palato. 

Illustrato infine il programma 
del Club, incentrato, sul servizio 
a favore di chi ha bisogno. I prin-
cipali service saranno rivolti alla 
scuola, alla nostra comunità, ai 
giovani, alla salute, allo sport e 
all’ambiente. La serata è stata 
anche l’opportunità per effettuare 
una donazione per la parrocchia 
di Villafranca, dove la chiesa è 
ancora in attesa di ricostruzione 
dopo il terremoto del 2012.

Concerto in Duomo per celebrare la Festa di Ognissanti

Con la giudice Paola Di Nicola 
Travaglini, Consigliera della Corte 
di Cassazione e già componente 
giuridico della Commissione parla-
mentare d’inchiesta sul femmi-
nicidio, sabato 28 ottobre 2023 
dalle ore 15,00 alle ore 18,00 presso 
l’Auditorium Rita Levi Montalcini 
in via 29 maggio n. 14, insieme 
alle Forze dell’Ordine, ai Servizi 
sociali, all’Azienda sanitaria e al 
Centro antiviolenza dell’Unione 
dei comuni modenesi dell’area 

nord, l’associazione Donne in 
Centro promuove il convegno sul 
tema: “La violenza domestica e 
di genere nel processo civile (e 
penale) dopo la riforma Cartabia: 
il ruolo del magistrato, delle forze 
dell’ordine, dell’avvocato, dei servizi 
sociali, dei centri antiviolenza”.

La riforma del processo di famiglia 
con l’inserimento delle disposizioni 
speciali della violenza domestica 
e di genere ha segnato una svolta 
epocale nel contrasto e preven-

Il 13 ottobre la dolorosa e improvvisa 
scomparsa di Silvano Testi

Se n’è andato in seguito a un 
malore improvviso nelle notta di 
venerdì 13 ottobre Silvano Testi, 
classe 1946. A piangerlo la vedova 
Leda, i figli Gabriele e Federica, il 
genero Guido e gli adorati nipoti 
Emma e Giacomo e tutti quelli che lo 
hanno conosciuto. Lo smarrimento 
e la tristezza dei famigliari  - “Ci 
mancherà per sempre e immensa-
mente così come la sua vita onesta 
e laboriosa...” - si saldano con quelli 
dell’intera comunità mirandolese, 
che per lunghi anni aveva trovato 
nell’ex imprenditore e tecnico 
specializzato nello stampaggio di 
materie plastiche (già dipendente 
presso Pollastri/Polmac, co-fonda-
tore nel 1977 della società C.T. Plast e 
consulente Phoenix all’indomani del 
pensionamento) un punto di riferi-
mento generoso e instancabile per 
svariate attività di natura sociale. 
Membro del Consiglio Comunale 
per due mandati consecutivi a 
partire dal 1995, aveva contribuito 
alla crescita della Polisportiva 
“Giovanni Pico”, in particolare nei 
settori del pattinaggio e dell’hockey, 

Si fa festa in centro il 31 ottobre 
con Happy Halloween 2023

Sabato 28 ottobre: alle 9.30, ‘Ottobre in rosa’ presenta ‘Donne in equili-
brio: prevenzione e sani stili di vita’; alle 16, presentazione del libro: ‘Elisa-
betta la Regina Infinita’, incontro con l’autore Marco Ubezio. Domenica 
29, dalle 10 alle 12, Mostra documentaria/fotografica: ‘Mirandola 
ricorda Pietro Annigoni nel 40esimo anniversario dell’affresco ‘Croci-
fissione’ della Collegiata di Santa Maria Maggiore di Mirandola. 
Martedì 31 ottobre alle 15.30 lezione nell’ambito de ‘L’Università libera 
età Bruno Andreolli’: ‘Il rapporto tra l’uomo e le risorse naturali. Dal 4 al 
19 novembre, ‘The Beyond oltre’’, percorso multimediale verso i confini 
dell’anima. Mercoledì 8 novembre ‘Viaggio Enologico in Europa’.

CALENDARIO RICCO DI EVENTI ALLA SALA TRIONFINI 

Le attività commerciali di 
Mirandola organizzano Happy 
Halloween 2023 una festa da 
non perdere per grandi e piccini. 
Martedì 31 ottobre con ritrovo in 
Piazza della Conciliazione (davanti 
all’ingresso del Duomo) a partire 
dalle ore 16.30, tante attività e 
giochi per divertirsi ridere e soprat-
tutto vincere gli straordinari premi 
in palio. Per l’occasione sono state 
previste diverse aree dedicate ai 
più piccoli e un’area ristoro tutta da 
gustare. Per i partecipanti anche 
la bella opportunità di aggiudi-
carsi la “chitarra dei Mariachi”.

zione della violenza contro le 
donne; gli interventi serviranno a 
ricostruire i risultati dei primi mesi 
dall’entrata in vigore della novella.

La Giudice Di Nicola Travaglini 
ha improntato la sua profes-
sione all’aiuto delle donne vittime 
di violenza; rinnovando ad ogni 
decisione l’impegno di rompere 
il pregiudizio che la vittima sia 
“storicamente e culturalmente non 
credibile”, con l’impegno di dare 
alle donne una risposta adeguata.

La Solennità di Tutti i Santi sarà 
celebrata nel Duomo di Santa Maria 
Maggiore il 31 ottobre alle 21 nell’am-
bito della rassegna Itinerari Organi-
stici 2023, a cura dell’Associazione 
Domenico Traeri. I Salmi concertati 
e le ‘arie sacre’ fra Sei e Settecento 
saranno musicati dall’Orchestra 
Barocca di Cremona, direttore G. 
B. Columbro. Soprano M. Di Garbo, 

basso D. Rocca, violini F. Francia 
e F. Calcagno, flauti Columbro e 
Paoletti, violoncello L. Fantinuoli, 
organo e clavicembalo L. Fontana. 
Musiche di Handel, Urio, Vivaldi. La 
sacralità della Festa di Ognissanti 
nei tempi antichi veniva spiegata 
in modo semplice ai bambini, 
che poi partecipano assieme ai 
genitori alla santa messa festiva.  

e concorso a lanciare la coopera-
tiva “La Zerla”, realtà pluripremiata 
a livello nazionale per la meritoria 
attività contestuale di formazione 
e lavoro dei ragazzi in difficoltà.
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NICOLETTA MAGNONI – Movimento 5 Stelle 

-

-

Siamo contenti e ci complimen-
tiamo con le forze dell’ordine per 
avere individuato pochi giorni dopo 
i fatti i ragazzi autori delle scritte 
pro-hamas e pro attacchi terrori-
stici apparsi sui muri della scuola 
di musica di Mirandola. Anche se 
minori chi inneggia ad Hamas e 
alla morte dei ragazzi israeliani, va 

perseguito dalla legge. Bisogna 
capire bene le ragioni di quei gesti 
e da dove hanno origine. Se nel 
contesto famigliare. Bene ha fatto 
il Ministro Valditara a fare partire 
immediatamente delle ispezioni 
nelle scuole coinvolte in altri fatti 
simili, chiedendo alla Procura di 
promuovere un’azione penale per 
odio razziale. L'attacco di Hamas 
è infame, e queste persone tanto 
più perché giovani devono essere 
perseguite dalla Procura della 
Repubblica. Non si può tollerare che 
il germe dell’antisemitismo cresca 
a Mirandola e inquini l’ambiente 
scolastico o giovanile. Vedere delle 
svastiche sui muri di una scuola a 
Mirandola e leggere sui social del 
Comune parole come attentato fa 

rabbrividire. Chi le ha fatte e scritte ha 
una mentalità pericolosa e nazista e 
deve essere perseguito e condan-
nato senza indugio. Chi ha gioito per 
azioni che hanno portato a sgozzare 
bambini e ragazzi, donne e uomini 
innocenti, solo perché ebrei, deve 
essere perseguito dalle leggi penali. 
Siamo indignati di fronte al silenzio e 
alle posizioni ambigue di una certa 
parte della politica e del sindacato 
di sinistra sempre tiepidi quando 
sarebbe tempo di condannare 
senza esitazione azioni criminali e 
terroristiche contro Israele. Insieme 
alla condanna per gli autori di 
queste scritte esprimiamo solida-
rietà alla comunità ebraica colpita 
in Israele e minacciata anche sul 
territorio italiano. Un ringraziamento 

doveroso al Commissariato di Polizia, 
al Dirigente capo per indagini veloci 
e dagli importanti risultati nell’in-
dividuazione degli autori. Ringrazio 
a nome del gruppo consiliare e del 
partito che rappresento. Un ottimo 
lavoro aiutato anche dall’efficace 
impianto di videosorveglianza che 
copre molte parti del comune oltre 
a parti della città sensibili di cui 
Mirandola è dotato e che si continua 
a potenziare con un investimento 
importante al servizio di tutta la città 
e della sicurezza di tutti. Speriamo 
che a questi delinquenti in erba ma 
già pericolosi sia arrivata una lezione 
importante. Devono sapere che a 
Mirandola e con un’amministrazione 
di centro destra non c’è spazio per 
estremismi minacce e terrorismi.

Nell'ultimo partecipatissimo 
incontro aperto al pubblico, sulla 
sanità locale, organizzato dal Partito 
Democratico, nella sala consi-
gliare della nostra città, uno degli 
argomenti trattati è stato quello 
della carenza dei medici di base.  
Un tema che oggi riguarda tutto 
il territorio nazionale, seppur 

partendo da motivi differenti, come 
ben hanno testimoniato gli ospiti 
del dibattito, provenienti da tre 
regioni diverse: Emilia Romagna, 
Veneto e Lombardia. I presupposti 
vanno ricercati nella mancata 
programmazione, pensionamenti 
anticipati, medici con numeri 
esorbitanti di assistiti e desertifi-
cazione nelle aree disagiate che 
finiscono per comportare l'im-
possibilità di trovare un medico 
"volenteroso" nelle vicinanze del 
domicilio, con conseguenti disagi 
e rischi per la salute soprattutto 
per le fasce più deboli e anziane. 
La medicina territoriale è il simbolo 
della sanità pubblica e costitu-
isce un filtro importante all'o-
spedalizzazione dei pazienti ed 
è strategica per la prevenzione.  

La crisi della medicina generale 
nel nostro territorio sembra avere 
connotati meno drammatici che in 
altre aree del paese ma ciò non toglie 
che si possa arrivare ad una situa-
zione di criticità nel breve periodo 
soprattutto per i territori frazionali.  
Nel campo socio/sanitario, in 
molti vedono l’addensarsi di “nubi 
nere all’orizzonte” per tanti motivi 
uno dei quali dovuto al fatto che 
il rischio delle mancate sosti-
tuzioni, ad esempio per quanto 
riguarda i pensionamenti, potrebbe 
lasciare vuoti difficili da colmare.   
In passato, su praticamente tutto il 
territorio nazionale, sono mancati 
per decenni la formazione e gli 
investimenti sul personale medico 
che oggi ci avrebbero rispar-
miato questa penosa situazione. 

Togliere ai cittadini i punti di rife-
rimento per la sanità pubblica 
genera molti disagi e preoccu-
pazioni, soprattutto per i soggetti 
più deboli e per chi ha difficoltà 
negli spostamenti, come è il caso 
del nostro territorio provinciale.  
Nel prossimo consiglio comunale 
porteremo una interpellanza 
per sollecitare l'amministrazione 
comunale rispetto alle criticità 
contingenti, affinché la pianifi-
cazione dei servizi socio sanitari 
nel loro complesso e dei medici 
di base in particolare, sia di un 
livello sufficiente a rispondere 
alle esigenze del nostro comune 
con un particolare riguardo 
alle nostre frazioni popolate 
spesso da persone bisognose 
di attenzioni e cure mediche.

Nel recente numero la rivista 
nazionale Dove, specializzata 
nel turismo e nell’accoglienza, 
ha segnalato da vedere nella 
provincia di Modena le cittadine 
di Carpi, Nonantola e Vignola. Non 
contestiamo le segnalazioni: piazza 
Martiri, l’Abbazia Nonantolana, il 

Castello e i dintorni di Vignola sono 
sicuramente luoghi da visitare.  
Colpisce tuttavia che, anche 
sotto questo aspetto, Mirandola 
non riesca a esprimere tutte le 
sue potenzialità di Città Storica. È 
evidente che il terremoto del 2012 
e i danni alla parte monumentale 
hanno sicuramente compromesso 
temporaneamente il volto di 
Mirandola, ma è altrettanto certo 
che ben difficilmente avremmo 
trovato la nostra città in quella rivista. 
E su questo vale la pena di riflettere 
poiché se c'è una caratteristica 
di Mirandola che non ha eguali 
in altri comuni della provincia è 
che essa potrebbe avere il titolo 
e la qualità di "Città Storica". 

Sia per la storia della dinastia 
pichiana, sia per il percorso 
intorno alla piazza Costituente: dal 
Municipio, al Teatro, al Castello 
fino al Polo Culturale e alle chiese 
di Mirandola e altri complessi 
come quello della Milizia il cui 
futuro è ancora da scrivere. 
Appare in tutta evidenza il ritardo 
che pesa in particolare nel recupero 
del Teatro Nuovo, del Castello dei 
Pico, delle chiese mentre dopo 
il polo culturale dovrebbe aprire 
all’uso pubblico il Municipio. 
L’Amministrazione Leghista ha 
investito promuovendo immagini 
dell’esistente, un po’ di nostalgia 
del passato, ma manca total-
mente un progetto guida per 

il futuro: per esempio quello di 
investire sull'idea di "Città storica", 
che non è la nozione puramente 
geo-urbanistica di centro storico.  
Immaginare una Città Storica 
significa ripensare alla viabilità e 
alla pedonalità, alle pavimentazioni 
del percorso storico, agli arredi, alle 
piazze interne dotate di spazi e 
strutture funzionali al progetto, alle 
iniziative commerciali da promuo-
vere e a molto altro in attesa che 
il recupero post sismico si completi 
dando una immagine comple-
tamente rinnovata di Mirandola. 
Se non si hanno idee si 
possono cercare o sviluppare 
aprendo un confronto proprio 
sull’idea futura di Mirandola.

Nei film western degli anni 40 e 
50, quelli del grande John Ford 
ad esempio, ma anche in altri più 
recenti come Geronimo di John 
Milius, si assiste spesso ad efferati 
massacri di coloni perpetrati 

da bande di indiani Apaches o 
Comanches fuggiti dalle riserve.  
Sono azioni compiute contro 
civili inermi al solo scopo di 
distruggere la loro presenza e 
tutto quello che rappresenta. 
Molti di questi eventi non sono 
di fantasia, ma sono realmente 
avvenuti come ad esempio il 
massacro Webster del 1839.  
A volte donne e bambini venivano 
risparmiati per essere ridotti in 
schiavitù, mentre se i razziatori si 
sentivano inseguiti preferivano 
sterminare tutti, spesso nei modi 
più cruenti. Alcuni dicevano che 
vedere la sofferenza dei nemici, 
legati al palo della tortura, dava 
loro forza per continuare nella 
lotta contro i bianchi invasori.  
All’epoca dei fatti questi massacri 

indignavano l’opinione pubblica 
americana che chiedeva a gran 
voce lo sterminio dei “selvaggi”, 
ma ora, dopo 150 anni, tutti 
noi riteniamo che gli indiani 
qualche ragione l’avessero. 
Torniamo ad oggi: una banda di 
assassini, Hamas, uscita da una 
riserva, Gaza, ha sterminato molti 
coloni in alcuni kibbutz, senza 
risparmiare donne e bambini. 
Riuscite a cogliere qualche 
analogia? Dobbiamo aspettare 
altri 150 anni per ammettere che 
gli assassini qualche ragione 
l'avevano? Persino Andreotti nel 
2006 ha affermato che "ognuno di 
noi se fosse nato in un campo di 
concentramento e da 50 anni fosse 
lì e non avesse alcuna prospet-
tiva di poter dare ai propri figli un 

avvenire sarebbe un terrorista” 
Qui non ci sono innocenti, se non i 
bambini israeliani uccisi nei kibbutz 
o i bambini palestinesi morti di stenti 
nel lager di Gaza o sotto le bombe. 
Gli adulti, tutti, israeliani e palesti-
nesi portano la responsabilità di 
non aver mai voluto realmente la 
pace, neppure quando era stata 
offerta sotto forma di "Due stati per 
Due popoli" da Ehud Barak ad Arafat 
nel 2000 a Camp David, offerta 
neppure presa in considerazione. 
E ora, come 150 anni fa, le nazioni 
che si definiscono civili chiedono 
a gran voce l'eliminazione dei 
"selvaggi", pensando di risolvere 
il problema, senza considerare 
che se non si rimuovono le cause 
e non si frenano gli estremismi 
questa tragedia non avrà mai fine.

SCRITTE PRO-HAMAS SU SCUOLA E DUOMO:
SRADICARE L’ANTISEMITISMO DA MIRANDOLA

SPAZIO AI GRUPPI CONSILIARI DEL COMUNE DI MIRANDOLA

CARENZA MEDICI DI BASE, FORTE ATTENZIONE E IMPEGNO DEL PARTITO DEMOCRATICO

MIRANDOLA CITTÀ STORICA, UN FUTURO DA COSTRUIRE

NESSUNO È INNOCENTE!

ROBERTO GANZERLI – Partito Democratico

MARIAN LUGLI – Fratelli d’Italia

GIORGIO SIENA – Lista Più Mirandola 
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Come molti di voi hanno potuto 
leggere e vedere di persona, 
nella notte tra l'11 e il 12 ottobre 
scorso, molti luoghi sensibili e 
simbolici della nostra Città, come 
la Scuola di Musica e il Duomo, 
sono stati imbrattati con scritte 
riportanti inneggiamenti non solo 
alla causa palestinese, ma, ancor 

più gravemente, ad Hamas, con 
frasi altamente offensive verso 
le Forze dell'Ordine ed il Comune 
di Mirandola. L'accaduto è stato 
preceduto da diversi altri fatti inti-
midatori nei confronti della stessa 
Amministrazione, come centinaia 
e centinaia di commenti antisemiti, 
minacce di morte e di attentato, 
seguite dal furto della bandiera di 
Israele, esposta davanti al Municipio 
come gesto simbolico di sostegno e 
vicinanza alla popolazione, vittima 
dei violenti attacchi terroristici di 
cui ognuno oramai è al corrente. 
Siamo tutti consapevoli che la 
situazione in Medio Oriente sia ben 
più complessa di quel che appare, 
avendo radici profonde nel tempo, 
e che questo possa portare ad un 

clima di tensione all'interno delle 
varie comunità presenti sul terri-
torio, ma ciò non potrà mai giustifi-
care simili toni e atti di vandalismo. 
Siamo molto soddisfatti della presa 
di posizione avvenuta a mezzo 
stampa congiuntamente da tutti 
i gruppi consiliari, volta a ribadire 
quanto già espresso sopra: l'odio 
e l'inneggiamento a gruppi che 
nulla hanno a che fare con i valori 
della Costituzione italiana, che 
tutti siamo chiamati a difendere, 
non troveranno mai spazio nella 
nostra città. Fortunatamente, 
grazie al lavoro del Commissariato 
di Mirandola, la Polizia di Stato ha 
individuato i colpevoli: si tratta di 4 
ragazzi di età compresa tra i 17 e i 
22 anni, che sono stati individuati 

con l'aiuto delle telecamere di vide-
osorveglianza presenti nelle zone 
interessate e di ulteriori accerta-
menti, svolti anche tramite analisi 
dei social network. Ancora una volta 
l’eccellente operato delle Forze di 
Polizia del nostro Comune ci resti-
tuisce l’immagine di una Mirandola 
che non rimane ostaggio di pochi 
facinorosi e che, soprattutto, non 
lascia impunito chi si macchia di 
tali comportamenti, deturpando i 
nostri luoghi. Ciò che sta accadendo 
è complesso e comprendiamo 
la presenza di sensibilità diverse. 
Queste, tuttavia, devono sempre 
essere espresse nel rispetto di quei 
valori comuni di rispetto e civiltà, su 
cui la nostra Mirandola si è sempre 
fondata e continuerà a fondarsi.

CHI SBAGLIA PAGA: INDIVIDUATI E DENUNCIATI
I 4 VANDALI DELLE SCRITTE PRO HAMAS

MARCO DONNARUMMA- Lega
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ECONOMIA

Aferetica compie 10 anni e li 
festeggia nel modo migliore. Al 
congresso della Società Italiana dei 
Trapianti d’Organo (8-10 ottobre a 
Roma), Aferetica ha presentato, in 
partnership con Fondazione DOT 
(Donazione Organi e Trapianti 
onlus), ‘PerTravel’, prodotto a 
Mirandola, il sistema innovativo 
pensato per garantire un concreto 
passo avanti nel trasporto di organi.  
Ideata a fine 2013 dai manager 
biomedicali Mauro Atti, Stefano 
Rimondi e William Pulga come start 
up innovativa all’interno dell’in-
cubatore del Parco scientifico e 
tecnologico di Mirandola, Aferetica 
dal 2019 è una piccola medio 
impresa innovativa, che 
vanta, nel suo ambito d’in-
tervento, l’Aferesi Terapeu-
tica applicata in Neurologia, 
Nefrologia, Cardiochirurgia, 
Terapia Intensiva e si posiziona 
sulla scena nazionale e interna-
zionale con soluzioni innovative e 
integrate per il Trapianto. 
Intuizioni e know-how 
aziendale proven-
gono da un’espe-
rienza pluridecen-
nale dei fondatori 
nei Medical 
Devices. È dal 

La biomedicale Aferetica compie 10 anni e li festeggia 
lanciando sul mercato un nuovo prodotto

Vaccinazione antinfluenzale, partenza sprint. L’appello 
dell’Ausl e dei medici di famiglia: proteggiamoci

Ha preso il via lunedì 16 ottobre in 
tutta la Regione, registrando 6200 
somministrazioni nei primi 4 giorni, 
la campagna di vaccinazione 
antinfluenzale che viene quest’anno 
portata avanti in gran parte attra-
verso la rete dei Medici di Medicina 
generale. Le dosi distribuite 
(160.000 in provincia di Modena), 
possono essere somministrate in 
qualsiasi momento della stagione 
influenzale anche se la persona si 
presenterà in ritardo, cioè oltre il 31 
dicembre 2023. I Medici di Medicina 
Generale si confermano il riferi-
mento principale per i cittadini, vista 
la distribuzione capillare sul terri-
torio, cui si aggiungono le Farmacie 
aderenti alla campagna (l’elenco 
aggiornato è disponibile sul sito 
della Regione Emilia-Romagna).

In un incontro stampa avuto nei 
giorni scorsi con i dirigenti Aziendali 
e ospedalieri e i rappresentanti dei 
medici di base, è stata sottolineata 
anche la possibilità della sommini-
strazione del vaccino antinfluenzale 
insieme al vaccino anti Covid. Anche 
in questo caso la campagna è iniziata 
lo scorso 16 ottobre proprio a sottoli-
neare l’opportunità della co-sommi-
nistrazione, con le stesse modalità.

Per l’antifnfluenzale l’obiettivo 
è di mantenere e, se possibile 
aumentare, il numero di vaccina-
zioni, che l’anno scorso ha inte-
ressato più di 155mila persone 
nella nostra provincia con un’ade-
sione del 63% fra gli over 65 anni

I destinatari della vaccinazione 
antinfluenzale

La vaccinazione antinfluenzale è 
gratuita alle persone di età uguale 
o superiore a 60 anni con partico-
lare riguardo a operatori e residenti 
di strutture assistenziali, con o senza 
patologie croniche; donne in gravi-
danza, indipendentemente all’età 
gestazionale o in post partum; 
medici e personale sanitario di 
assistenza nelle strutture sanitarie, 
socio-sanitarie e socio-assisten-
ziali; soggetti di qualunque età rico-
verati presso strutture per lungode-
genti; persone rientranti nella fascia 
d’età 6 mesi-59anni con patologie 
croniche che espongono ad elevato 
rischio di complicanze o di ricoveri 

territorio mirandolese, anche se gli 
uffici dell’azienda sono stati trasfe-
riti nel Bolognese, a San Giovanni 
in Persiceto, che ha preso le mosse 
per aprire nuove frontiere, grazie 
alla ‘ricerca collaborativa’. Tra le 
partnership industriali più impor-
tanti quella con CytoSorbents per lo 
sviluppo di sistemi sorbenti dedicati 
alle proprie terapie e con Dinamica 
Generale e Sidam per il mondo del 
Trapianto.  Oggi, una nuova sfida, 
il trasporto degli organi destinati 
al Trapianto in modo agevole e 
sicuro, senza pregiudicarne la 
qualità. “Si tratta - dichiara l’Am-
ministratore Delegato Mauro Atti 
- di un sistema innovativo, pensato 
per garantire un concreto passo 

avanti nel trasporto d’organi. 
Nel nostro Paese si stimano 

circa 2mila donatori di 
organi ogni anno: ogni 

donazione può portare, 
nella gran parte dei casi, 
al trasporto di più organi e 
tessuti. L’innovazione tecno-
logica ‘made in Italy’ offre 

soluzioni esclusive, grazie 
alle tecnologie utiliz-
zate, come il sistema di 
refrigerazione adottato 
(ipotermia senza 
ghiaccio), l’isolamento 

correlati all’influenza (compresi 
i conviventi); addetti ai servizi 
pubblici di primario interesse collet-
tivo (forze dell’ordine e protezione 
civile in servizio attivo, compresi i 
Vigili del fuoco, Carabinieri, Militari 
e la Polizia municipale; personale 
dei trasporti pubblici, delle poste 

a base di Aerogel (Aria solida), al 
monitoraggio continuo dello stato 
dell’organo e del trasporto stesso, 
ma anche all’integrazione col rivo-
luzionario sistema di Perfusione 
d’Organo PerLife, fiore all’occhiello 
di Aferetica. Nel 2021 -  sottolinea 
Atti - sui 3.738 organi donati e 
trapiantati, gran parte sono stati 
trasportati dal punto di prelievo 
all’Ospedale dove è avvenuto il 
trapianto, di questi 1.322 (35%) sono 
stati trasferiti tra diverse regioni sia 
via terra sia via aerea. L’ottimale 
gestione della fase del trasporto è 
fondamentale per il successo dei 
trapianti. Spesso - sottolinea l’ad - 
la chiamata per l’intervento arriva 
senza preavviso: per questo motivo 

i pazienti in lista d’attesa devono 
essere sempre pronti e il trasporto 
rapido e sicuro. L’azienda, come 
sempre, è partita dalle esigenze 
della clinica e dal confronto con 
la comunità medico-scientifica, in 
coerenza con i percorsi di ‘ricerca 
collaborativa’ che le sono propri. 
“Siamo orgogliosi - continua l’ad - 
di avere lavorato a questo progetto 
con Fondazione DOT, che sostiene 
le attività di donazione e trapianto 
nella regione Piemonte in colla-
borazione con il Centro Regionale 
Trapianti (CRT) che coordina i 
centri di trapianto della Regione, 
parti dell’eccellenza del trapianto 
nazionale e internazionale. Penso 
che PerTravel® sia veramente 
un passo avanti nella gestione 
clinico-tecnologica del trasporto 
degli organi. Siamo soddisfatti, 
anche in considerazione della 
produzione avviata nel distretto di 
Mirandola, nel cuore della Biome-
dical Valley”.  Gli organi ‘viaggiano’ 
e lo devono fare in sicurezza, “alla 
giusta temperatura e nelle condi-
zioni per mantenerne la vitalità, 
e questo progetto  - sottolinea 
il professor Antonio Amoroso, 
presidente della Fondazione DOT - 
contribuisce a rendere più sicuro 
e controllato questo viaggio”.

Payback dispositivi medici:
il 30 ottobre la scadenza

SALUTE

Gratuita per tutti gli over 60, per i soggetti fragili di tutte le età, operatori sanitarie e strutture assistenziali

e delle comunicazioni, volontari 
dei servizi sanitari di emergenza e 
dipendenti della pubblica ammi-
nistrazione che svolgono servizi 
essenziali); personale che, per 
motivi di lavoro, è a contatto con 
animali che potrebbero costituire 
fonte di infezione da virus influen-

zali non umani; volontari in ambito 
sociosanitario e donatori di sangue.

Inoltre, il ministero ha inserito 
nella categoria delle persone a 
cui è raccomandato il vaccino 
gratuito anche i bambini sani 
dai 6 mesi ai 6 anni, che saranno 
vaccinati in collaborazione con i 
pediatri di Libera scelta che aderi-
ranno alla campagna o tramite 
la Pediatria di comunità del 
distretto sanitario di riferimento.

Dove vaccinarsi (destinatari della 
vaccinazione gratuita)

A somministrare il vaccino, saranno 
i Medici di medicina generale 
aderenti alla campagna, il Servizio 
Igiene Pubblica e i servizi di Pediatria 
di Comunità che invitano i minori 
delle categorie a rischio. Anche 
presso le Farmacie convenzionate 
aderenti, sulla base dell’accordo 
Regione/Associazioni di categoria 
(per la nostra provincia Federfarma 
Modena, Assofarm e Farmacieu-
nite), è possibile la somministrazione 
del vaccino antinfluenzale e del 
vaccino anti-COVID-19 (secondo le 
norme vigenti)  a cittadini maggio-
renni che abbiano già ricevuto 
analoghe tipologie di vaccini e 
che, a seguito della compila-
zione del modulo di 
triage pre-vacci-
nale, siano risultati 
idonei alla vaccina-
zione in Farmacia.

Il vaccino aggiornato di Pfizer, 
di norma, ha una valenza di 
12 mesi, può essere sommini-
strato dal medico di famiglia e 
dovrebbe avere una copertura 
di 12 mesi. È raccomandato 
a distanza di 6 mesi dall’ul-
tima dose di vaccino anti 
Covid ricevuta o dall’ultima 
infezione (fa fede la data del 
test diagnostico positivo), a 
prescindere dal numero di 
eventi pregressi (dosi ricevute 
o diagnosi di infezione). 
Tutte le informazioni www.
ausl .mo. i t/vaccino-covid .

VACCINAZIONE COVID
E INFLUENZALE INSIEME

“Ci fa piacere che in tanti, nei 
giorni di avvio della vaccina-
zione, siano venuti in ambula-
torio anche solo per chiedere un 
consiglio. Nell’era del Metaverso 
e della comunicazione on line 
per noi è tanta roba. Significa 
che c’è fiducia e voglia di un 
contatto diretto. Nell’area nord 
la campagna è partita bene, 
con tanti accessi. Speriamo 
continui così”. Queste le parole 
del Dr. Guido Venturini, medico 
di Famiglia di Finale. Per vedere 
la sua intervista video utilizza il 
QR code dal tuo smartphone.

DR. VENTURINI: UN CONSIGLIO
DAL PROPRIO MEDICO

Concordia s/S Via garibaldi 35-37  tel 053556413   -  Mirandola Via volturno 16-18   tel 0535 38100 

ottica
contattologia
fotogra�a

GARANZIA DI BUONA VISIONE 

 Scegli un acquisto
   sicuro ed affidabile

scopri il programma dedicato 

alle tue esigenze visive 

31 ottobre - 1 novembre  
Fiera d'Ognissanti

Concordia s/Secchia 
sconto straordinario 50% 
su tutti gli occhiali da sole 

Si chiama ‘PerTravel’ l’innovativo sistema per il trasporto di organi. L’ad Atti: “Orgogliosi di avere partner la Fondazione DOT”

Mancano pochi giorni per salvare 
le piccole aziende che forniscono 
dispositivi medici agli ospedali 
alle aziende sanitarie. Il 30 ottobre, 
infatti, scade il termine per il 
pagamento del payback, il mecca-
nismo che entra in gioco quando 
le Regioni sforano il tetto di spesa 
messo a bilancio per ogni anno. La 
cifra eccedente - secondo la legge 
introdotta nel 2015 dal governo 
Renzi e poi applicata dall’esecutivo 
Draghi - deve essere pagata, per la 
metà, dalle aziende che forniscono 
alla sanità pubblica i dispositivi 
medici. Il pagamento della prima 
tranche, relativa agli anni dal 2015 
al 2018, porterebbe nella casse della 

Regione Emilia-Romagna, dove lo 
sforamento di spesa è stato tra i più 
alti, 170 milioni di euro. Un esborso 
enorme da parte delle aziende che 
avrebbe un impatto non solo sulle 
aziende stesse ma anche rispetto al 
rischio di vedere deserte altre gare 
di appalto per dispositivi essenziali.  
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SCUOLA
All’Istituto Galilei, 2° anno di “Moda in maglia”
Progetto formativo nell’ambito della maglieria

Il Jazz italiano ai massimi livelli torna in scena
al ‘Mirandola Jazz Festival’: 10-11-12 novembre

“Moda in maglia, un progetto dove i 
giovani possono trasformare le idee in 
capi d’abbigliamento2. Un valore impor-
tante per la nostra comunità – afferma il 
Dirigente Scolastico Prof. Carmelo Fiorino 
che vede protagonisti i giovani studenti 
della 4^U e 5^U dell’Istituto mirandolese 
“Galilei”, indirizzo, produzioni industriali 
e artigianali per il made in Italy, opzione 
abbigliamento, per un monte ore pari 
a 60 che partirà nei prossimi giorni. 
Un’interazione diretta, fra imprese del 
settore e Istituto, con tutor per le ragazze, 
messe a disposizione direttamente 
dalle aziende aderenti all’iniziativa. 

Un’idea nata dalla necessità di un 
gruppo di realtà produttive unitesi nell’As-
sociazione CITM Compagnia Italiana 

Giunge alla 3° edizione il Mirandola 
Jazz Festival promosso dalla 
prima edizione dalla Associazione 
+Mirandola in collaborazione con il 
Giardino la Pica e Al Barnardon che ha 
avuto subito il sostegno del Comune 
di Mirandola con la Fondazione della 
Scuola di Musica e dell’ATER ERT.  
Partner fondamentale è la Fondazione 
della Casa di Risparmio di Mirandola. 
Il programma della 3° edizione 
mantiene il suo obiettivo di presen-
tare il Jazz italiano ai massimi livelli, 
s�inizia infatti venerdì 10 con Roberto 
Gatto, leder dei batteristi jazz italiani, in 
“Lifetime, la musica di Tony Williams”. 
Tony Williams non è stato solo uno dei 
più originali e influenti batteristi della 
storia del jazz, lanciato da Miles Davis, 
ma un raffinato compositore ed un 
visionario leader. È a questa figura 
multiforme che Roberto Gatto dedica 
il suo nuovo progetto, commissionato 
dalla Fondazione Musica per Roma.  
Tony Williams rappresenta quanto di 
più completo ci possa essere stato 
nella scena del jazz a partire dagli anni 
Sessanta e Roberto Gatto insieme ad 
un gruppo di straordinari musicisti ed 
amici: Alfonso Santimone, Umberto 
Fiorentino, Marcello Alulli e Pierpaolo 

Tessile Maglieria il cui Presidente Andrea 
Baraldi dichiara l’importanza del percorso 
educativo per restituire alle imprese del 
territorio giovani qualificati per entrare 
nel mondo del lavoro e nel settore della 
maglieria. “Gli istituiti – sostiene Baraldi 
– devono oggi più che mai rispondere 
alle esigenze delle imprese del territorio.” 

“Moda in Maglia”, è un progetto di 

incremento dell’offerta formativa – 
sottolinea Fiorino, interamente dedicata 
al mondo della moda e della maglieria, 
che si propone di promuovere il valore 
della creatività dei giovani. Un percorso 
altamente professionale collocato in 
una realtà territoriale che, pur essendo 
a vocazione biomedicale, è fortemente 
richiesto da un numero importante di 
aziende che operano nel settore maglia.” 

“Il progetto – afferma la prof.ssa Borsari 
Giulia – si dispone nel fare appren-
dere in modo concreto il lavoro della 
maglia, utilizzando le macchine da 
puntino necessarie anche per svilup-
pare la creatività. Il corso iniziato lo 
scorso anno – grazie alle prof.ssse Maria 
Elisabetta Biancani e Gilulia Borsari – 

Ranieri gli renderanno omaggio. 
Sabato 11 alle ore 21, una pianista 
internazionale con Rita Marcotulli 
in trio con Israel Varela, batterista 

vede protagonista quest’anno la 4^U 
per allargare l’orizzonte formativo con 
l’impegno di estenderlo ulteriormente 
anche alle terze. Per la 5^U è previsto 
un ulteriore specializzazione digitale.” 

“Promossa dagli Assessori Marina 
Marchi (Scuola) e Fabrizio Gandolfi 
(Imprenditoria) e approvata dal 
Collegio Docenti dell’Istituto mirando-
lese “Galilei”. Un progetto di alto valore 
per Mirandola che si conferma ancora 
una vota un polo particolarmente 
laborioso per impreziosire la proposta 
formativa locale con indirizzi pratici, 
rappresentando un valore conferito ai 
nostri studenti che avrà il risultato di 
rendere ancor più appetibile il loro curri-
culum, terminato il percorso scolastico.”

CULTURA

È fissata per il 10 novembre 
al Museo di Palazzo Grimani, a 
Venezia, alla presenza dell’au-
trice Giovanna Murano, e di 
Renata Bertoli, Presidente 
del Centro Internazionale di 
Cultura “Giovanni Pico della 
Mirandola” la presenta-
zione del volume ‘La colle-
zione libraria Pico-Grimani’. Il 
volume presenta l’edizione di 
due inventari della collezione 
libraria Pico-Grimani. Il primo 
redatto nel 1498 in occasione 
dell’acquisto della biblioteca di 
Giovanni Pico della Mirandola 
da parte del cardinale 
veneziano Domenico Grimani.   
Del secondo inventario, 
scoperto recentemente, è 
offerta una edizione commen-
tata, arricchita dall'identifi-
cazione di alcuni dei volumi 
descritti. È trasmesso in un 
documento conservato 
presso la Biblioteca del Museo 
Correr di Venezia.  Appro-
fondimento nel prossimo 
numero de L’Indicatore.

LA COLLEZIONE LIBRARIA
PICO-GRIMANI:

PRESENTAZIONE A VENEZIA

nel panorama musicale nazionale. 
Si tratta di un gruppo di saxofoni, 
che si esibisce esclusivamente a 
cappella, con una abilità unica 
nello sfruttare le infinite sfumature 
timbriche e dinamiche di questo 
meraviglioso strumento a fiato. 
Primo premio a 8 concorsi nazionali 
ed internazionali è un gruppo 
musicale dalle innumerevoli sfac-
cettature che, impegnato da sempre 
nella costante ricerca di nuovi 
orizzonti musicali, fa della versati-
lità la sua migliore caratteristica.  
Saxofollia è in grado interpretare e 
reinventare repertori classici come 
il barocco, il periodo romantico e 
l’opera, ma anche di calarsi nelle 
atmosfere provenienti dal mondo del 
jazz, dal be-bop fino al jazz contem-
poraneo, attraverso composizioni ed 
arrangiamenti scritti appositamente 
per mettere in risalto le differenti 
caratteristiche dei singoli musicisti, 
garantendo così un'esperienza unica 
ed emozionante per il pubblico.

messicano rivelazione. Un viaggio 
avventuroso l’incontro di Rita Marco-
tulli e Israel Varela, alla ricerca di 
tanti suoni che rimandano al jazz, 
al flamenco, alla musica araba e 
indiana. Non potrebbe essere altri-
menti con una artista che ha alle 
spalle variegate collaborazioni con 
Pat Metheny, Pino Daniele, Peter 
Erskine, Dewey Redman, Enrico 
Rava, Richard Galliano. Israel Varela, 
messicano, abile e raffinato compo-
sitore, batterista, e cantante dalla 
sorprendente e ricca musicalità. 
Vincitore dell'Euro Latin Award Israel 
Varela è uno degli artisti più affermati 
della sua generazione. E Ares Tavolazzi 
che si collega immancabilmente alla 
cruciale, spregiudicata esperienza 
sonora degli AREA; ma nel curriculum 
del contrabbassista ferrarese ci sono 
anche collaborazioni con Eugenio 
Finardi, Lucio Dalla, Francesco 
Guccini, Paolo Conte e Stefano Bollani. 
Tavolazzi, con la sua esperienza, è 
il valore aggiunto che completa il 
viaggio sonoro di questo progetto.  
Infine domenica 12 alle ore 18,30 il 
Quartetto Saxofollia che precederà 
il concerto con una master class 
con i giovani della Fondazione 
Scuola di Musica di Mirandola. 
Saxofollia è un ensemble came-
ristico attivo dal 1993 riconosciuto 
come uno dei più prolifici ed originali 

“Impegnati a sostenere
una formazione orientata al lavoro”
“L’Amministrazione comunale è al fianco 

delle imprese e di chi si occupa della 
formazione scolastica affinché una volta 
terminato il percorso di studi, i ragazzi 
trovino una occupazione nel tessuto 
imprenditoriale mirandolese e non.” 
L’Assessore comunale di Mirandola allo 
Sviluppo economico Fabrizio Gandolfi, 
esprime la massima soddisfazione per il 
progetto «Moda in Maglia», realizzato in 
forma associata con alcune aziende del 
territorio e l’ISS Galilei sempre attento ad 
allargare l’orizzonte formativo e contri-
buire ad elevare il livello occupazionale 
in forma concreta. Gandolfi sottolinea 
il valore del progetto rivolto oggi alla 

4^U e 5^U e dal prossimo anno esteso 
anche alla classe 3^U. gli studenti della 
5^U potranno sperimentare al loro 
creatività impiegando soluzioni infor-
matiche innovative, allineate con le 
attività che si svolgono nelle aziende.

"L’importanza di formare i giovani 
per essere competitivi nel futuro"

“Le imprese e l’Amministrazione 
comunale hanno fatto squadra per 
favorire la formazione degli studenti in 
un settore, quello della maglia, che non 
veniva più realizzato. Recuperare questa 
possibilità - afferma il dirigente scolastico 
dell’ISIS G. Galilei, Prof. Carmelo Fiorino, 
è di straordinario valore per l’impatto 
educativo, sociale ed economico. È 
nato come un progetto e al termine 
diventerà una attività curriculare, inserita 
nei programmi scolastici. Per questo 
abbiamo intenzione di legarlo al terri-
torio, al fianco di biomedicale, e settore 
meccanico.” Fiorino, sottolinea che la 
“nostra scuola” lavora a 360° e come tale 

cerca di sviluppare più indirizzi per offrire 
agli studenti la possibilità di cogliere le 
opportunità offerte da un mercato del 
lavoro, dinamico e competitivo, agendo 
sulla professionalità educativa dei 
docenti per valorizzare la creatività e 
porre lo studente in grado di acquisire 
elevati livelli di conoscenza e competenze. 

“Stimolare la curiosità delle ragazze 
verso il mondo della maglieria”

“Trasformare concretamente
i valori delle idee e della creatività”

“Un successo il progetto Moda in Maglia, 
in collaborazione con le aziende del 
territorio e l’ISS G. Galilei di Mirandola 
– afferma il presidente di CITM Andrea 
Baraldi – per il valore aggiunto offerto 
dagli insegnanti che sono riusciti a 
trasmettere l’importanza di apprendere 
nuove conoscenze e competenze in un 
settore che sembrava scomparso. Le 
ragazze sono state entusiaste e questo 
ha ulteriormente sostenuto il nostro 
impegno nel favorire una formazione 
allineata con le più moderne aziende 
del settore. A tale fine, la classe 5^U 
disporrà di una macchina da maglieria 

L’arte di ideare e realizzare un capo 
d’abbigliamento per il Fashion. È 
questo l’obiettivo del progetto che 
dallo scorso anno scolastico ha preso 
avvio presso l’Istituto G. Galilei. “Un 
corso di alta formazione – afferma la 
prof.ssa Giulia Borsari – che seguirà 

altamente tecnologica e l’azienda Shima 
Seiki, nel nuovo anno invierà il proprio 
personale per istruire sul macchinario, 
la sua parte digitale, produttiva e quella 
relativa alla confezione. Un progetto 
completo per offrire nuove opportu-
nità occupazionali nel nostro territorio.”

gli studenti di 4^U e 5^U ad indirizzo 
produzioni industriali e artigianali 
per il made in Italy. Agli studenti 
insegnerà come fare il carta modello, 
il piazzamento, e come realizzare i 
capi con le macchine da maglieria 
e del puntino, donate da alcune 
aziende del territorio. C’è soddisfa-
zione vedere lavorare i ragazzi e al 
termine mostrare con gioia i capi 
confezionati.” Borsari tiene a sotto-
lineare l’importanza di insegnare 
a realizzare con le proprie mani le 
maglie perché significa esprimere 
in modo concreto idee e creatività.
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Way: Tra musica e ragazzi con l’obiettivo di fare del bene
“Amicizia, dedizione e solida-

rietà”. Sono questi i temi che hanno 
condotto due eventi organizzati a 
Concordia durante l’estate e che 
hanno avuto una finalità benefica.  
E attraverso la beneficenza donare 
alla realtà giovanile il senso di 
appartenenza alla comunità locale. 
“Il nostro scopo è fare beneficenza 
- afferma il Presidente dell’associa-
zione WAY Samuele Bellesia - e gli 

eventi estivi sono stati fondamentali 
per raccogliere una somma, per 
noi molto importante, da devolvere 
in beneficenza. La nostra scelta 
– prosegue Bellesia - è ricaduta 
sull’associazione Angela Serra, 
istituto di ricerca sul cancro e assi-
stenza ai malati che dal  1997 è attiva 
nel campo della lotta ai tumori, 
lavora a stretto con il COM, Centro 
Oncologico Modenese, nel quale ha 

anche la propria sede. L’Associa-
zione ha sostenuto, negli ultimi mesi 
di vita, il padre di un nostro caro 
amico, nonché membro del gruppo, 
ragion per cui la nostra donazione 
vuole essere un segno di estrema 
gratitudine verso tutte quelle 
persone che ogni giorno cercano di 
compiere passi avanti nella ricerca 
per guarire e per dare una qualità 
di vita migliore a tutti i malati.

‘Eravamo 4 amici al bar’.  Il gruppo ideato dall’ex sindaco Soragni
conta quasi un centinaio di amici

Metti una sera a ‘briscola’ quattro 
amici, e replica la settimana dopo. 
Mese dopo mese, il numero dei parte-
cipanti aumenta al punto da contarne 
oggi quasi un centinaio riuniti nella 
chat ‘Eravamo 4 amici al bar’, ideata 
nell’ottobre 2021.  Tutti i giovedì sera, 
imprenditori e imprenditrici, prove-
nienti, in particolare dall’Area Nord e da 
8 province (Modena, Ferrara, Bologna, 
Reggio Emilia, Rovigo, Trento, Brescia, 
Mantova), diversi primi cittadini, attual-
mente 8, e alcuni liberi professionisti si 
riuniscono a Finale Emilia per cenare, 
giocare a briscola, biliardino e biliardo, 
e nel frattempo le iniziative, che coin-
volgono anche i familiari, si sono estese 
ad altre attività ludiche e sportive. 

Oltre al Torneo di Briscola, Biliardo 
e Biliardino, anche il Trofeo di Pesca, 
la Gara di Gokart, le uscite in barca a 
pesca nei week end. Il gruppo, apolitico 
e apartitico, valore aggiunto facilmente 
riscontrabile dall’identità politica dei 
vari sindaci, di centro sinistra e di 
centro destra, mette in evidenza che 
il comune denominatore è l’amicizia.   
I ‘quattro amici…’ fanno gruppo per il 
piacere di stare insieme, stemperare 
le fatiche lavorative e condividere 

alcune ore in allegria. Ma poiché da 
cosa nasce cosa in questi anni sono 
germogliate opportunità professionali 
e lavorative e anche azioni di solida-
rietà, estese alle 8 province di appar-
tenenza.  L’artefice di questa ‘reunion’ 
di successo settimanale è Raimondo 
Soragni. Ex sindaco di Finale Emilia 
per due legislature, politico di lungo 
corso e che ancora interagisce col 
territorio e la Capitale, Soragni è oggi a 
capo di una società di consulenza che 
collabora con l’imprenditoria nazionale 
e internazionale.  “Il gruppo è nato per 
caso, in modo naturale” - dichiara l’ex 
sindaco. “Dalla Bassa modenese a 
fuori regione. La cena con ‘briscolata’ 
ha fatto breccia al punto che in questi 

“Difficile spiegare, meglio vedere 
e giocare”. Ce lo ripete, più volte, 
nel nostro incontro telefonico, 
Federico Monelli, Vicepresidente 
dell’Associazione di promozione 
sociale Multiverso di Mirandola. 
Nata nel 1999 dall’idea di alcuni 
amici uniti anche dall’esigenza di 
acquistare insieme giochi di ruolo 
e materiali, ha attraversato e si è 
fatta attraversare dalle genera-
zioni. Del resto i giochi da tavolo 
ma soprattutto i giochi di ruolo 
da tavolo conquistano appas-
sionati di ogni età. In media 25 
-26 anni. Gli stessi di Federico e, 
praticamente, gli stessi dell’asso-
ciazione che abbiamo conosciuto 
durante la festa del volontariato 
di Mirandola e abbiamo rivisto in 
azione, in un altro stand, al Tolkien 

"Quando il gioco crea un tessuto sociale e di valori
sei nel grande Multiverso di Mirandola"

TERRITORIOVOLONTARIATO

Musica Festival di Mirandola.  
I giochi, nella tipologia e nelle forme 
utilizzate da Multiverso, (uno dei 
più conosciuti anche al pubblico 
dei non esperti è Dungeons and 
Dragons), assumono una dimen-
sione e un rilievo non solo ludico 
ma anche sociale e in grado di 
sviluppare capacità cognitive. I 
giochi di ruolo vanno oltre ai giochi 
da tavolo conosciuti dalla maggior 
parte delle persone. Per Federico 
sono paragonabili ad una serie 
TV dove i personaggi (5-6 o 7 in 
media), non solo giocano ma sono 
il gioco stesso e, sotto la guida 
del ‘narratore’ (quale lo stesso 
Federico ama essere), che indirizza 
la storia generale, lo possono 
trasformare.  “Si tratta anche di 
giochi di complessità abbastanza 

alta che sfociano di fatto nell’im-
provvisazione teatrale.  Su questo 
piano il gioco stimola e richiede 
capacità interpretative, di imme-
desimazione e sviluppa la relazione 
interpersonale. Così avendo anche 
un funzione sociale” – sottolinea 
Federico. “L’interesse comune per il 
gioco si sposta spesso alla parte-
cipazione ad eventi anche esterni, 

oppure abbiamo organizzato anche 
dei tour di gioco nelle biblioteche”

Una realtà diffusa e in continua 
crescita, quella del Multiverso 
Mirandola. Basta pensare che alla 
sede cittadina, sopra alla stazione 
dei treni a Cividale, l’associazione 
ha aperto una sede a San Prospero 
e presto ne aprirà una terza a 
Medolla. E, udite udite, si può giocare 
tutte le sere. Sulla pagina Facebook 
Club Multiverso Mirandola le infor-
mazioni per chi vuole anche solo 
conoscere o approfondire come 
funzionano questi giochi di ruolo e 
come partecipare, senza impegno, 
ad una serata, ci sono tutte. E 
allora ci si vede nel Multiverso.

Nella foto, Federico e alcuni soci 
nello stand della Associazione alla 
Festa del Volontariato di Mirandola.

Il valore del senso civico, il ricordo dell'Ammiraglio Bergamini
Il grande valore del senso civico. 

Valore insito nell’Associazione 
Sportiva Dilettantistica , Ammira-
glio Bergamini, costituita nel 2008 
per volontà di Marco Malavasi e 
Carlo Bertelli, per ricordare l’Ammi-
raglio Carlo Bergamini, medaglia 
d’oro al valore militare, scomparso 
il 9 settembre 1943 a seguito 
dell’affondamento della nave 
da battaglia Corazzata Roma al 
largo delle coste della Maddalena. 

In occasione degli 80 anni dalla 
scomparsa dell’ammiraglio, l’as-
sociazione ha organizzato a San 
Felice sul Panaro, città che ospita 
un monumento dedicato alla 
memoria di quei fatti, due giornate 
di confronto e ricordo. E lo ha fatto 
invitando esponenti della Marina 
Militare per parlare del valore di 
questa importante componente 
della difesa nazionale, mostrando 
un bus informativo e atterrando con 

il l’elicottero di ultima generazione 
SH90 Alfa nell’antistante piazza del 
mercato. Per Malavasi è importante 
tenere vivo il senso civico e il senso 
di appartenenza alla comunità, 
per valorizzare la relazione tra le 
persone e tenere 
vivo il ricordo 
della nostra 
storia e dei 
personaggi che 
la resero grande.

anni l’entusiastico passaparola dei 
primi partecipanti ha coinvolto tutti gli 
altri e il numero - sottolinea Soragni - è 
in costante aumento. Tutto è comin-
ciato – racconta - a marzo 2020. Mi 
trovavo con Andrea Filippini di Cercolor 
e i fratelli Campagnoli di Cento a 
parlare di lavoro, e al momento di 
salutarci mi invitano a fare il quarto 
componente del tavolo per una partita 
improvvisata di briscola.  Accetto, e la 
settimana dopo a mia volta invito il 
primo imprenditore, e da lì è iniziato il 
passa parola….  Segue lo stop causato 
dalla pandemia, passano i mesi, 
il numero aumenta e oggi siamo 
ormai a quota 90, e poiché tanti altri 
imprenditori mi stanno contattando, a 

dicembre saremo oltre un centinaio”.  
La politica passa involontariamente il 
‘testimone’ al privato, che aggrega e 
crea opportunità.   “Oggi il patrimonio 
sociale e culturale di questo gruppo 
- commenta Soragni - è riuscire a 
catalizzare e a coinvolgere un mondo, 
l’imprenditoria e anche liberi cittadini, 
sempre più trascurato e abbando-
nato, ahinoi, dalla politica. Non sto 
dicendo che la politica debba giocare 
a biliardino o a briscola – aggiunge 
- ma che la politica non ha più la 
capacità di coinvolgere il tessuto 
sociale e imprenditoriale che, anche 
attraverso momenti ludici, potrebbe 
esporre le proprie idee, condividere o 
discutere scelte per il bene del terri-
torio e della comunità.  Il nostro gruppo 
- conclude Soragni - è nato in modo 
del tutto naturale, e anche questo 
dimostra il bisogno di fare ‘squadra’ 
in amicizia e, perché no, di fare ‘rete’ 
creando vantaggi e possibilità lavo-
rative”. Nel gruppo si entra libera-
mente, la ‘porta’ è sempre aperta, 
non vi è, e mai vi sarà alcuna quota 
associativa da versare. “Il mio unico 
compito - sottolinea - è di organizzare 
e tenere il gruppo compatto e coeso”.         
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Impressioni di settembre? Ottime quelle del Leoni Karate 
Team di Mirandola, autentica fucina di talenti

SPORT

Un settembre 2023 ricco di soddi-
sfazioni per il Leoni Karate Team 
di Mirandola, la società sportiva 
affiliata alla F.I.J.L.K.A.M., unica 
Federazione in Italia riconosciuta 
dal CONI per l’insegnamento e la 
pratica del Karate. Il mese scorso, 
infatti, si è aperto all’insegna del 
seminario della Nazionale giovanile 
F.I.J.L.K.A.M. tenutosi a Riccione,  che 
ha visto la convocazione di 5 atleti 
della Leoni, è proseguito con un 
importante traguardo raggiunto 
dal direttore tecnico Fabio Pignatti, 
passando poi per una trasferta 
in Messico dove la Leoni ha preso 
parte ad una delle tappe della 
Youth League WKF (World Karate 
Federation, ndr). E terminato con 
la 6^ partecipazione di una delle 
atlete del Team mirandolese ai 
Campionati Italiani F.I.J.L.K.A.M. 

Riccione Francesco Pignatti, 
Vittoria Manicardi, Federico Golinelli, 
Alessia Montanari e Christian 
Castellazzi. Questi i nomi dei 5 atleti 
della Leoni Karate Team che sono 
stati convocati al seminario della 
Nazionale giovanile F.I.J.L.K.A.M - 
dedicato ai ragazzi dall’U14 all’U21 
- che ha visto arrivare a Riccione 
atleti provenienti da tutta Italia. Una 
tre giorni di seminario di prepara-
zione per i Campionati Europei 2024 
a Tbilisi e i Mondiali 2024 di Jesolo 
che avranno, quale testimonial, 
il karateka Italiano oro ai Giochi 
Olimpici di Tokio 2020, Luigi Busà. 

Maestro “A metà settembre - 
spiega Fabio Pignatti, direttore 
tecnico della Leoni - dopo la 

partecipazione al corso teorico 
tenuto dai docenti della Scuola 
dello Sport del CONI e la settimana 
passata al nostro Centro Olimpico 
di Ostia, ho conquistato la qualifica 
di “Maestro”, il massimo grado 
tecnico che la nostra Federazione 
riconosce in Italia: un bel traguardo 

Sabato 21 ottobre, nell’Auditorium 
del Centro Culturale di Medolla 
sono stati presentati gli Atti delle 
Giornate di Studio “Terra di castelli, 
torri e fortezze. Giornate di studio per 
la valorizzazione e la promozione di 
un patrimonio identitario, storico e 
culturale della Bassa Modenese” 
che si sono tenute nei mesi scorsi, a 
cura di Comune di Medolla e Gruppo 
Studi Bassa Modenese, come 
stimolo ad un rinnovato interesse 
per le vicende di luoghi simbolici 
che vantano secoli di storia. 

Il risultato di questo lavoro, curato 
da Massimiliano Righini, Mauro 
Calzolari e Francesca Foroni, è 
un volume di 336 pagine a colori 
e suddiviso in quattro sessioni 
tematiche alle quali hanno collabo-
rato, con altrettanti contributi, venti 
tra studiosi, ricercatori ed esperti. 
Un lavoro corale, sostenuto dalla 

Nel 2019 il giocato complessivo, 
fisico e online, nei comuni dell’area 
nord della provincia di Modena, si 
attestava a 125,6 milioni di euro. Dopo 
due anni attraversati da importanti 
riduzioni, portate dalla pandemia 
(la chiusura delle sale per sei mesi 
sia nel 2020 che nel 2021), il 2022 ha 
registrato nelle stime di Federcon-
sumatori sulla diffusione del gioco 
d’azzardo legale nell’area nord 
della provincia (corrispondente al 
distretto sanitario), una significativa 
crescita, con il probabile raggiun-
gimento dei 135,8 milioni di euro.

Ma quanti sono 135,8 milioni di 
euro di giocato, ai quali corri-

sponde una perdita che supera 
i 25 milioni di euro? E a quanto 
ammonta il volume “investito “ in 
azzardo nell’anno in corso? Nel 2023 
il valore complessivo (gioco online 
e fisico) stimato nei nove comuni 
dell’Area Nord sfiora i 145 milioni 
di euro. Se si sommano i volumi 
stimati per il solo biennio 2022-2023 
si arriva a superare i 280 milioni di 
euro: una cifra di poco inferiore a 
quanto speso per i cantieri, con 
lavori terminati, per la ricostruzione 
del patrimonio pubblico danneg-
giato nel cratere del sisma del 2012.

Sono tre in particolare i Comuni 
in “crisi d’azzardo”, almeno per ciò 

del mio percorso nel Karate, iniziato 
nel 1980 a Mirandola sotto la guida 
dello storico Maestro Baccaro”. 

Messico Messico e nuvole? No, 
Messico ed ottimi piazzamenti. Quelli 
che il Team mirandolese ha saputo 
raggiungere a Mérida, capitale 
dello Yucatan, dove si è tenuta una 
delle tappe della Youth League WKF 
a cui hanno partecipato all’incirca 
un migliaio di atleti provenienti dalle 
Americhe, dall’Europa, dall’Africa 
e dal Medio Oriente. Il Leoni Karate 
Team era una delle due delegazioni 
rappresentanti l’Italia: con l’altra 
delegazione, della Toscana, il Team 
mirandolese raccoglieva diverse 
società del Nord Italia e ha portato 
a Mérida 13 persone tra atleti, 
accompagnatori ed il capo delega-
zione: il super Presidente della Leoni 
Karate Team Marco Leoni. Risultati? 
Eccellenti. In quanto, come rappre-
sentante del Nord Italia, il Leoni si 

è aggiudicato ben tre medaglie 
di bronzo in più competizioni: due 
sono andate, rispettivamente, ad 
un atleta bolognese e ad un veneto, 
mentre la terza all’atleta di casa 
Federico Golinelli. Ma non è finita 
qui. Perché un altro atleta made 
in Leoni, Christian Castellazzi, si è 
aggiudicato un ottimo quinto posto. 
“Dopo qualche giorno di cultura e 
svago ci siamo concentrati sulle 
competizioni - racconta ancora 
Pignatti - e abbiamo ottenuto ottimi 
risultati che ci hanno ripagato 
di tutto l’impegno e del lavoro di 
organizzazione profusi per questa 
trasferta messicana. È un onore, 
infatti, per il Leoni Karate Team aver 
rappresentato diverse società del 
Nord Italia ed essere considerato 
ormai un punto di riferimento per il 
Karate in Emilia Romagna. La tappa 
messicana della Youth League WKF, 
poi, non è stata l’unica: a febbraio 
abbiamo partecipato alla tappa 
negli Emirati Arabi, ad aprile a 
quella in Spagna, ad inizio luglio 
a quella in Croazia e a dicembre 
saremo a quella più numerosa - 
5mila iscritti - che si terrà a Jesolo”. 

Colpaccio A fine settembre, 
Alessia Barelli, atleta della Leoni 
Karate Team ha messo a segno 
poi la sua 6^ partecipazione ai 
Campionati Italiani  F.I.J.L.K.A.M. sia 
nella specialità Kata che nel Kumite 
per 3 fasce di età: Juniores, U21 e 
Assoluti (Senior, ndr). “Davvero un 
bel colpaccio per lei, ma i compli-
menti vanno a tutti i nostri ragazzi 
per questo intenso ma soddi-
sfacente settembre” conclude 
il neo “Maestro” Fabio Pignatti.    

Fondazione Cassa di Risparmio di 
Mirandola, con la partecipazione di 
appartenenti alla Soprintendenza 

ABAP di Bologna, alle Amministra-
zioni locali, alle Università di Modena 
e Reggio Emilia, di Bologna e di 
Torino, alla Deputazione di Storia 
Patria di Modena e all’Istituto Italiano 
dei Castelli. Si tratta di un’opera 
fondamentale per la conoscenza di 
questo patrimonio che costituisce, 
fin dal Medioevo, un fattore iden-
titario per il territorio della Bassa 
Modenese. Un volume attraverso il 
quale questi monumenti vengono 
raccontati grazie anche all’apporto 
di elementi di novità frutto di recenti 
studi e ricerche. La prima sessione 
affronta il tema delle fortificazioni 
medievali, inizialmente realizzate in 
terra e legno, analizzando le realtà 
locali come la Motta di Montalbano 
e collocandole in un più ampio 
contesto che comprende tutta l’Italia 
settentrionale. La seconda sessione 
è completamente dedicata ai 

castelli feriti dal Sisma Emilia 2012 ed 
è costituita da un focus storico sulle 
fortificazioni di Finale Emilia, San 
Felice sul Panaro e Mirandola, oltre 
che da relazioni sulle prospettive di 
riutilizzo di questi beni da parte delle 
Amministrazioni comunali che ne 
hanno la proprietà. La terza sessione 
affronta il tema della promozione 
e fruizione di questi siti da parte di 
cittadini, studenti e studiosi oltre 
che turisti attraverso testimonianze 
nel campo delle attività proponibili 
in tali contesti, dalla rievocazione 
storica alla computer grafica. Infine, 
la quarta sessione è dedicata 
a studi recenti che propongono 
nuovi dati e scoperte inerenti ad 
alcune realtà del nostro territorio. 
Il volume è disponibile nelle librerie 
della Bassa Modenese. Per info: 
gruppostudi@virgilio.it o facebook.
com/gruppostudibassamodenese

Il nuovo libro: “Terra di castelli, torri e fortezze“, della ‘Bassa’

Azzardo legale: nell’area nord giocati 135,8 milioni in un anno

Seminario Nazionale giovanile F.I.J.L.K.A.M. Youth League Wkf in Messico, prestigiosi riconoscimenti e piazzamenti made in Pico

Per gli amanti del podismo torna
la Campestre del Barchessone

Torna domenica 12 novembre a 
San Martino Spino - in via Zanzur 
al Barchessone Vecchio - la 
Campestre del Barchessone, orga-
nizzata dall’associazione “Corri per 
Mirandola” e 5^ Prova Cross Provin-
ciale. Alle 9 ci sarà il ritrovo segre-
teria, giurie e concorrenti, alle 9.30 il 
termine ritiro buste, pettorali e pre-i-
scrizioni e, infine, partirà la campestre 
vera e propria. Alle 10 gli esordienti 

femminili e maschili, alle 10.30 le 
ragazze, alle 10.40 le ragazze-ca-
dette, alle 10.55 i cadetti-allieve, alle 
11.10 gli allievi-J-S amatori femminili 
e alle 11.35 J-S amatori maschili. Le 
iscrizioni sono da fare online - entro il 
giovedì precedente la gara - sul sito 
www.comitatounitariomodena.eu. 
Le premiazioni, invece, andranno ai 
primi sei classificati delle categorie 
Es/Rag/Cad/All maschili e femminili.

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti

che concerne l’online: Camposanto, 
Concordia e San Possidonio, mentre 
altri due, Mirandola e Cavezzo, 
registrano numeri superiori alla 

media dell’Area Nord. A questi si 
aggiungano i dati anomali, nuova-
mente, di San Possidonio, per 
ciò che riguarda il Gratta&Vinci.



OFFICINA, REVISIONI E  VENDITE 
NUOVA SEDE

ti aspettiamo 
VIALE GRAMSCI - MIRANDOLA

DI FIANCO ALLA COMET
  0535 20301


